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ANÁLISE – I
Integrante da Executiva Mu-

nicipal do Republicanos, Carlos
Roberto Rodrigues encaminhou a
este Capiau, idoso e cansado, uma
análise sobre o atual momento do
governo do presidente Lula. “Pa-
recer estar meio aturdido e perdi-
do devido às quatro últimas pes-
quisas que indicam perda de po-
pularidade”, avalia Rodrigues.

ANÁLISE – II
Para o colega de partido do

governador Tarcísio de Freitas,
como o governo Lula “não tem
o que mostrar” e “não tem sen-
so de autocrítica”, apenas esta-
ria buscando uma estratégia de
colocar em outros “sua atual in-
capacidade de governar e rea-
gir às circunstâncias desfavorá-
veis que está encontrando”.

ANÁLISE - III
Rodrigues entende que Lula

chamou os ministros para “jogar
nas costas” destes – “principal-
mente na chorona ministra da
Saúde”, acrescenta – o que en-
tende ser a incapacidade de re-
verter a atual queda de populari-
dade, e lembra que “sobrou até
para o ex-presidente Jair Bolso-
naro”, tratado como “covardão”.

ANÁLISE – IV
“Lula está sangrando”, escre-

ve Rodrigues, “e só não sangra
mais porque ainda tem vasta rede
de proteção que ainda prefere fe-
char os olhos e ignorar os atuais
resultados pífios de sua adminis-
tração”, acrescenta, ao concluir
que tudo isso acontece no mo-
mento que a oposição vive “um
de seus melhores momentos”.

ANÁLISE – V
Este Capiau, idoso e cansa-

do, é, antes de tudo, democráti-
co, e por isso abre espaço para
opiniões divergentes na coluna.
O importante é preservar o diálo-
go e sem tentativa de pressionar
para militares de alta patente a
embarcar em projeto autoritário.
E as análises, de todos os lados,
fazem parte da Democracia.

CPI – I
Depois de quatro meses de

trabalho, a CPI do Caso Jamilly
chegou ao fim na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba – como foi
amplamente divulgado ontem
(19) na imprensa. A partir de
agora, o material segue para ave-
riguação no Ministério Público,
Polícia Civil, Prefeitura e conse-
lhos de enfermagem e medicina.

CPI – II
Sem dúvida, vale o elogio aos

vereadores que integraram a co-
missão: presidente Acácio Godoy
(PP), relator Gustavo Pompeo
(Avante) e os membros Paulo Ca-
molesi (PDT), Cassio Luiz Barbo-
sa, o Cassio Fala Pira (PL) e Pe-
dro Kawai (PSDB). Todos se em-
penharam em um trabalho que
expõe erros graves cometidos no
atendimento da menina que mor-
reu por uma picada de escorpião.

ABAIXO
A situação do Zoológico de

Piracicaba é de abandono na ava-
liação do vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil), feita nesta
segunda-feira (18), na 13ª Reu-
nião Ordinária. “O Zoológico é
uma peça importante para Pira-
cicaba. Ultimamente, isso vem
caindo por falta de valorização
da Administração Pública”, de-
clarou, ao completar: “está lá
abandonado, me parece que as
coisas vão de morro abaixo”.

FEMINICÍDIOS - I
O governo do presidente

Lula lançou ontem (19) o Plano
de Ação do Pacto Nacional de
Prevenção aos Feminicídios, com
investimento de R$ 2,5 bilhões, e
o programa Asas para o Futuro,
destinado à capacitação de mu-
lheres de 15 a 29 anos em situação
de vulnerabilidade. Segundo a
ministra das Mulheres, Cida Gon-
çalves, os projetos são necessários
para a meta de feminicídio zero.

FEMINICÍDIOS – II
“O nosso trabalho é garan-

tir que nós não tenhamos tantas
mulheres mortas nesse país, por-
que feminicídio são mortes evi-
táveis. Para prevenir o feminicí-
dio, há várias ações que estão co-
locadas de educação, de cultu-
ra, na questão de garantir as
Casas da Mulher Brasileira, os
Centros de Referência, garantir
qualificação e formação perma-
nente”, declarou a ministra Cida.

FEMINICÍDIOS – III
O Plano de Ação é resultante

do Pacto Nacional de Prevenção
aos Feminicídios, instituído em 16
de agosto de 2023 pelo Decreto
nº 11.640/2023, assinado pelo
Presidente Lula, com o propósito
de prevenir discriminações, mi-
soginia e violências de gênero con-
tra as mulheres por meio de ações
governamentais intersetoriais,
com perspectiva de gênero e suas
interseccionalidades. Ótimo!

PIMENTA
O presidente do PSDB Jo-

vem de Piracicaba, João Paulo
Pimenta — fiel escudeiro do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB),
que defende sua pré-candidatu-
ra a prefeito em outubro —, des-
ligou-se do cargo em que estava
contratado pelo deputado esta-
dual Helinho Zanatta (PSD),
vice-presidente da Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp). E as nuvens?

 Thais Passos/Sema

A Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento (Sema)
possui equipe especializada que

SEMA
faz a manutenção, conservação
e monitoramento recorrente de
cerca de 150 pontes rurais. A12

Saúde confirma primeira
morte por dengue no ano
Paciente é uma mulher, faixa etária entre 70 e 79 anos, residente
na região central; óbito aconteceu entre fevereiro e início de março

A Vigilância Epidemiológica,
vinculada à Secretaria Municipal
de Saúde, divulgou na tarde de
ontem (19) a primeira morte por
dengue em Piracicaba em 2024. O
resultado veio após exame confir-
matório realizado pelo Instituto
Adolfo Lutz, de São Paulo. O regis-
tro é de uma paciente do sexo femi-
nino, na faixa etária entre 70 e 79
anos, residente na região central.
O óbito ocorreu na semana entre
os dias 25/02 e 02/03. O caso é
autóctone (de origem local) e o
primeiro identificado como soro-
tipo 2 da dengue. Até então, so-
mente o sorotipo 1 havia sido re-

gistrado no município. De acor-
do com a VE, de 01/01 a 19/03 de
2024 foram registradas 9.752 no-
tificações para a dengue com 3.020
casos positivos. Três óbitos suspei-
tos ainda estão em investigação.

MONITORAMENTO - A
Secretaria de Saúde segue monito-
rando os casos de dengue no mu-
nicípio e continua com o trabalho
intenso de combate ao mosquito
Aedes aegypti transmissor da den-
gue, zika vírus e chikungunya. Com
apoio do PMCA (Programa Muni-
cipal de Combate ao Aedes), vincu-
lado ao Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ), os agentes de saúde e

zoonoses ampliaram suas ativida-
des com ações orientativas e edu-
cativas casa a casa de segunda a
sexta-feira. Os arrastões e muti-
rões seguem todos os sábados e as
equipes de nebulização seguem
atuando em regiões com maior
número de casos, além das ações
de remoção de inservíveis em re-
sidência de acumuladores, entra-
da forçada em locais suspeitos para
criadouros, entre outras ações.

ATENDIMENTO – Todo
indivíduo que apresentar febre
de início repentino e apresentar
pelo menos duas das seguintes
manifestações – dor de cabeça,

prostração, dores musculares e/
ou articulares e dor atrás dos
olhos – deve procurar imediata-
mente um serviço de saúde mais
próximo da sua casa para aten-
dimento médico. Em Piracicaba
são mais de 70 unidades abertas
(USF, UBS, CRAB e UPA) com
equipes preparadas para atender
e acompanhar os casos suspei-
tos e confirmados da doença.

DENÚNCIA – Para denun-
ciar imóveis abandonados ou locais
que tenham possíveis criadouros da
dengue bastar registrar solicitação
no SIP 156 ou diretamente no
PMCA pelo telefone (19) 3427-3351.

A disfagia é muito mais do
que a dificuldade em engolir ali-
mentos ou líquidos; é um sintoma
que pode indicar uma série de
condições subjacentes e que requer
um cuidado. No Dia Nacional de
Atenção à Disfagia (20/3), a fo-
noaudióloga Flávia Araújo Santos,
da Santa Casa Saúde de Piracica-
ba, ressalta a importância de com-
preender a disfagia como um sin-
toma, não uma doença em si. A14

O Projeto Brazil Sugarcane Bi-
oenergy Solution, parceria entre o
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool) e a ApexBrasil (Agência Bra-
sileira de Promoção de Exportações
e Investimentos), realizam de hoje
a 20 a 22 de março, missão técni-
ca e comercial em El Salvador. A11

Projeto Brazil
Sugarcane leva
empresas para
El Salvador

Universidade federal na cidade
tem apoio de comissão na Alesp

Divulgação

Após aprovação da moção de apoio, a deputada Professora Bebel
destacou o “importante apoio” para a instalação da universidade federal

Na tarde desta terça-feira
(19), a Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou moção de apoio

à instalação de uma universi-
dade federal em Piracicaba.
Para a deputada Professora Be-
bel, a aprovação “é, sem dúvi-
da, um importante apoio para

a instalação de uma universi-
dade pública federal em Pira-
cicaba, no desativado Campus
Taquaral da Universidade Me-
todista de Piracicaba”. A13

Nesta quinta (21), Dia Inter-
nacional Contra a Discriminação
Racial e Dia Nacional do Candom-
blé, acontecerá pelo segundo ano o
Prêmio Personalidades do Axé.
Esta é uma iniciativa do Programa
Falando de Axé, apresentado por
Pai Ronaldo de Xangô, que tam-
bém é Presidente da ArmaPir —
Associação de Religiosos de Matriz
Africana de Piracicaba. Em parce-
ria com a Rede Nacional de Mu-
lheres Negras no Combate à Vio-
lência e com o Instituto Afropira, o
evento ocorrerá no salão de even-
tos do Sindicato dos Bancários,
com a seguinte programação: 19h
- Abertura oficial - saudação a Exú
- Ogã Adriano - A luta contra a
discriminação racial e religiosa -
Mediadora: Silvana Verissimo
(Rede) - Comendadora Edna Lou-
renço - Indicação de Silvana via
vídeo - Elaine Teotonio - lança-
mento do livro Onã – Livro de com-
bate ao racismo religioso - Rede Na-
cional de Mulheres Negras. Entre-
ga do Prêmio Personalidades do
Axé a 12 lideranças Religiosas.

PARCEIROS — São parcei-
ros do evento: Associação de Reli-
giosos de Matriz Africana, Rede
Nacional de Mulheres Negras no
Combate à Violência, Instituto
Afropira, TV Metropolitana, depu-
tada estadual Professora Bebel, e
deputado federal Jilmar Tatto.

Personalidades
do Axé tem 2ª
Edição amanhã

CAMINHADA INCLUSIVA (E SOLIDÁRIA)
Foram doados 1.036 litros
de leite ao Fundo Social de
Solidariedade (Fussp) e que
foram arrecadados na 2a Ca-
minhada Inclusiva, realizada
pelo Hospital dos Fornece-

dores de Cana (HFC), em
parceria com o projeto Per-
nas Caipiras, no último do-
mingo (17). A ação fez parte
da comemoração ao 57º ani-
versário do HFC Saúde. A9

Divulgação

Dia Nacional
da Disfagia:
uma atenção
especial
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José Osmir
Bertazzoni

OHaiti está atra-
vessando mais
um período tur-

bulento de sua história,
com a possibilidade de
receber novamente aju-
da de tropas da ONU,
especialmente da Áfri-
ca, com menção específica aos po-
liciais quenianos, que pese persis-
tir uma forte resistência popular.
Enfrentando sérios desafios, com
grupos armados disputando o
controle do país, a presença de
uma força capaz de neutralizá-
los poderia alterar completamen-
te o atual cenário caótico. Lidar
com esses problemas de governan-
ça em áreas específicas é crucial,
seguindo o exemplo de cooperação
adotado com nações africanas.

O Brasil também teve parti-
cipação significativa no Haiti, en-
viando tropas em missão de paz
conhecida como MINUSTAH en-
tre 2004 e 2017, totalizando
30.378 homens e mulheres. A MI-
NUSTAH, sob comando brasilei-
ro em 2005, liderada pelo gene-
ral Augusto Heleno, realizou uma
incursão armada na maior fave-
la da capital, Porto Príncipe, cha-
mada Citè Soleil. A ordem de He-
leno resultou em 22 mil disparos
de projeteis de fuzil, matando
mulheres, crianças e idosos, ge-
rando um impacto devastador.

Um dos principais problemas
enfrentados pelo Haiti atualmente
é a relação entre política e o poder
das gangues, assemelhando-se ao
que ocorreu na Jamaica. Ao longo
dos anos, partidos políticos estabe-
lecidos aliaram-se às gangues para
intimidar opositores e garantir vo-
tos através do medo. Essa associa-
ção resultou na expansão territori-
al das gangues, criando uma peri-
gosa ligação entre política e crimi-
nalidade que precisa ser desfeita.

A solução para esse problema
reside no fortalecimento do Esta-
do, capacitando-o para servir efi-
cazmente todas as comunidades,
especialmente as mais vulneráveis.
Garantir que o Estado possa for-
necer serviços essenciais em todas
as áreas é fundamental para res-
taurar o respeito e a autoridade.
No Haiti, as gangues assumiram
o controle onde o Estado falhou,
apresentando-se como protetoras
e provedoras de serviços. Quebrar

esse ciclo vicioso requer
uma determinação po-
lítica sólida e apoio da
comunidade. Ao forta-
lecer o papel do Estado,
podemos reduzir a in-
fluência das gangues e
promover uma socieda-
de mais segura e justa.

Apesar de ser um
país pequeno, com ape-

nas 11 milhões de habitantes, o
Haiti enfrenta uma instabilidade
contínua, com crescentes deman-
das por mudanças. No entanto, a
importância histórica do Haiti, des-
de sua luta pela independência em
1804 até os eventos políticos recen-
tes, destaca a resiliência e a cora-
gem do povo haitiano. Rotular o
Haiti como um estado falido devi-
do às falhas de sua elite e à percep-
ção de falta de recursos humanos
é um equívoco significativo sobre
a realidade atual da sociedade
haitiana. O Haiti possui uma po-
pulação altamente qualificada,
como evidenciado pela engenhosi-
dade e realizações de sua diáspora.

Quando os haitianos migram
para países como Estados Unidos,
França, Canadá e Brasil, frequen-
temente se destacam e demonstram
seu potencial em ambientes mais
favoráveis, algo que o Haiti atual-
mente luta para oferecer. Apesar
dos desafios enfrentados, o Hai-
ti tem produzido talentos notá-
veis em áreas como arte, cine-
ma, música, inovação e literatu-
ra. O que é necessário é um ambi-
ente estável que apoie e incentive
o desenvolvimento desse talento.

A trajetória do Haiti é mar-
cada por uma mistura de tragé-
dia e esperança, refletindo os
amplos desafios enfrentados
por nações ao redor do mundo.
O futuro do Haiti está, em últi-
ma análise, nas mãos de seu
povo, que tem o poder de mol-
dar um amanhã mais promissor.

———
José Osmir Bertazzoni, jor-
nalista, escritor, advogado

Haiti: desafios e esperanças

A volta do Messias
" O sono da" O sono da" O sono da" O sono da" O sono da
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Camilo Irineu
Quartarollo

Grandes aconte-
 cimentos do
primeiro sécu-

lo trouxeram medo
pelo fim do mundo,
como a destruição do
templo de Jerusalém,
fome e pandemias e,
no centro do mundo de então, o
vulcão de Vesúvio que extermi-
nou a vida em Pompeia e Her-
culano. A "explicação" eram os
pecados da cidade. Para alguns,
eram sinais iminentes da segun-
da vinda de Cristo, para apar-
tar os bons dos maus, cujos
acontecimentos e fenômenos
eram tidos por castigos divinos.

O desconhecimento, o medo
e falta de acesso a livros, a Ciên-
cia, à bíblia mesma, bem antes de
Gutenberg, impelia as pessoas à
religiosidade extremada, geran-
do fanáticos, que preconizam o
Armagedom. Nesse diapasão, a

Jerusalém celestial, re-
construção do reino e do
templo de Jerusalém.
Atualmente, há visitas
encabeçadas por pasto-
res, orações sobre mon-
tes, fogueiras santas e
outros meios de se avi-
var a doutrina da ascen-
são capitalista do fiel.
Por outro lado, a doutri-

na secular dos judeus dispõe que a
promessa é para os judeus puros,
da raça hebreia, não a estrangeiros.

Entretanto, como Jesus
dissera à Samaritana: a adora-
ção não seria mais em templos,
nem da Samaria nem de Jeru-
salém, mas "em espírito e em
verdade" (João 4,23-24) - essa
mensagem não pegou nem no
mundo cristão, ao que parece.

A oeste da Jerusalém históri-
ca, em 1948, os judeus sionistas
atacaram e arrasaram a aldeia de
Deir Yassin, matando, mutilando
civis dessa aldeia palestina. Albert
Einstein, Hanna Arendt e mais de

uma dezena de judeus ilustres le-
vantaram a voz em franco protes-
to, na forma de carta aberta no jor-
nal The New York Times, contra o
"Partido da Liberdade Israelense",
por matar indefesos. Na contra-
mão do Messias restaurador da
paz e justiça, por um reino como
profetizava o profeta Isaías, os si-
onistas promovem uma inversão.
Querem se antecipar do jeito deles
e limpar o território, a retroesca-
vadeira e imobiliárias já vêm so-
bre os corpos mortos em Gaza.

 No Brasil paralelo, as mortes
fúteis e indiscriminadas sobrena-
dam em sangue, as versões ficam
por conta da polícia que pode cha-
mar de "efeitos colaterais" aos ba-
leados, crianças, mulheres ou al-
gum trabalhador com a mochilas
nas costas, "confundidos" nas vie-
las ao levarem um balaço inespera-
do. O povo fica refém. Para pegar

um traficante muitos inocentes
são sacrificados na linha de fogo.

A quem pertence a autorida-
de, o "Santo Gral" para unificar o
reino? Tudo ficou por conta do
Mercado, inclusive o de armas, o
mais desumano deles. O medo faz
com que as pessoas não pensem,
percam a razão, vivam sob a égi-
de do medo, usem de violência
contra suas sombras projetadas
nos outros. O sono da razão pro-
duz monstros - escreveu Goya,
pintor do século XVIII, numa de
suas gravuras da série Caprichos.

 A realidade fica turbada,
e os espíritos apáticos ou vio-
lentos. A luz do Messias bí-
blico é exatamente essa luci-
dez que querem obnubilar.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacredi-
táveis da Vida adulta

O xadrez das eleições

Janela partidáriaJanela partidáriaJanela partidáriaJanela partidáriaJanela partidária
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Wilson Pedroso

Os vereadores e
vereadoras de
todo país que

desejam trocar de par-
tido têm até dia 5 de
abril para realizar a
nova filiação. O inter-
valo de apenas 30
dias, iniciado em 7 de
março, é chamado de
janela partidária e está previsto
na Lei dos Partidos Políticos e
na Resolução TSE 23.738/24.

A janela partidária dá aos
políticos eleitos em eleições pro-
porcionais o direito de realizar
nova filiação. Ou seja, ela per-
mite que vereadores e deputa-
dos troquem de partido sem
perder os cargos atuais.

Em 2024, somente vereado-
ras e vereadores poderão se va-
ler da janela partidária. Já os de-
putados e deputadas deverão es-
perar até 2026 para que possam
se beneficiar da regra. Isso por-
que a legislação libera a troca de
legendas apenas para aqueles
que estão no final do mandato.

A janela existe para garantir
a fidelidade partidária, reconhe-
cida pelo Supremo Tribunal Fe-
deral. Por meio da Resolução
22.610, de 2007, alterada pela
Resolução 22.733, de 2008, o TSE
estabeleceu que os mandatos pro-
porcionais pertencem aos parti-
dos. Desta forma, só é permita a
troca de partido fora da janela
eleitoral quando for configurado
desvio do programa partidário
ou grave discriminação pessoal.

Também no mês de abril, ha-
verá outro prazo importante no que
se refere às filiações. Aqueles cida-
dãos que pretendem concorrer a um

cargo eletivo pela primei-
ra vez ou que estiverem
momentaneamente sem
partido, devem ingres-
sar em um partido até o
dia 6 de abril. Isso por-
que a legislação federal
prevê a obrigatoriedade
de filiação até seis me-
ses antes da eleição,
sendo que nenhuma
candidatura pode ser

oficializada no Brasil se não for
vinculada a uma agremiação.

Em razão destes prazos, nas
próximas três semanas deveremos
assistir uma grande partida do
xadrez eleitoral, com troca de pe-
ças conforme o interesse dos parti-
dos e dos próprios candidatos. As
mudanças são fruto de uma inten-
sa movimentação dos bastidores
políticos, para definição de alian-
ças e apoios com reflexos inclusi-
ve nas eleições para prefeitos.

Dessa forma, embora os pra-
zos não interfiram diretamente na
vida dos eleitores, é importante que
a sociedade conheça as regras para
que possa compreender o cenário
político, entender como se compor-
tam os candidatos e conhecer o
passado político de cada um.

Informar-se sobre as trocas
partidárias, e os reflexos delas para
as eleições, é direito do eleitor.

———
Wilson Pedroso é consul-
tor eleitoral e analista
político com MBA nas
áreas de Gestão e Marke-
ting (@wilsinhopedroso)

do!" Uma verdade tão
incontestável quanto
um peido, que afasta
instantaneamente as
pessoas, e tão misterio-
sa quanto o paradeiro
de quem usou o banhei-
ro como cenário de um
crime perfeito.

Parentes, como o
colesterol, vêm em

versões boas e ruins. Bons
tempos eram aqueles em que
apenas as pedras eram lasca-
das, mas hoje somos tantos
que até as pedras se questio-
nam sobre sua identidade.

Gregório José

Encontrei uma pá-
gina com frases
engraçadas, mas

com fundo de verda-
de. Então tomei-as
emprestadas para cri-
ar um texto um tanto
divertido e, ao mesmo
tempo, para que possa-
mos refletir em um momento de
prazer na leitura cotidiana.

Num mundo onde as pedras
são lascadas em múltiplas dire-
ções, o pintinho, ao sair da casca
do ovo, declara: "Estou choca-
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desejarem bomdesejarem bomdesejarem bomdesejarem bomdesejarem bom
dia, olho peladia, olho peladia, olho peladia, olho peladia, olho pela
janela parajanela parajanela parajanela parajanela para
confirmar seconfirmar seconfirmar seconfirmar seconfirmar se
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Crônica cômica da vida

Chifre, comparável ao Coro-
navírus, paira na obscuridade.
Uns sabem que tiveram, outros
têm sem saber, e muitos, talvez mi-
lhares, têm e jamais descobrirão.
Num mundo assim, ninguém
pode falar da minha vida, afinal,
não pagam minhas contas, mas
eu também não posso, pois estou
em débito comigo mesmo.

Dias em que me sinto como um
sabonete: liso, mas cheiroso, e só
existem três pessoas que falam a
verdade: crianças, bêbados e pes-
soas com raiva, sendo que, na mai-
oria das vezes, olho-me no espelho
e me pergunto em que momento
da minha existência este corpo ga-
nhou a forma redonda.

Deus, em seus desígnios, colo-
ca certas pessoas em nossas vidas
para testar nossa paciência, e feri-
ado em dia de chuva, num sábado,
é tão inútil quanto olhos azuis em
gente feia. Você não vale um real,
mas quero assim mesmo, pois está
no meu orçamento: aliás, um or-
çamento que deveria cobrir a con-
ta do psicólogo para quem nos fez
parar naquele consultório.

Andar perfumado é essenci-
al, pois se a beleza não ajuda, que
a catinga não atrapalhe. Minha
mente, perdida entre a academia,
a cama e a geladeira, decide por
mim. E quando penso em namo-
rar e beijar na boca, as pessoas
estão tão exigentes com a beleza
que desisto, afinal, chegar à me-

lhor idade só me tornou parte do
grupo de risco. O problema de en-
velhecer é que, quando você acha
que sabe tudo, começa a esquecer.
Odeio quando tento cantar e o can-
tor erra a letra. Pareço calmo por
fora, mas por dentro já empurrei,
soquei e joguei escada abaixo.

Cerveja, leite, refrigerante,
nenhum resolverá problemas,
pois o estômago humano não é
brejo, e não podemos ficar en-
golindo sapo todo dia. Às vezes,
tenho tanto sono que cada pis-
cada é um sonho diferente. Não
sou especial, sou uma edição li-
mitada, inclusive a paciência.

Nem todos que calam consen-
tem, às vezes é preguiça de discu-
tir. Minha língua eu controlo, mas
minha cara... Ah, minha cara! Há
males que vêm para o bem, mas até
agora, só os males têm aparecido.

Tem dias que pareço uma
estrela cadente, qualquer um
que me vê faz pedidos.

Às vezes lembro que, para
dar palpite na minha vida, há mi-
lhares, mas fazer um Pix na con-
ta, nenhum. Seria bom voltar no
tempo e desconhecer algumas pes-
soas. Nem o príncipe Harry
aguenta a família real, imagine eu
com gente que nem é da realeza.

Por fim, creio que opinião
deveria ser pré-paga, falou mui-
to, acaba o crédito. Quando
penso em criar juízo, aparecem
alguns amigos. Aí já era! Mu-
lher casada tem duas opiniões:
ou concorda com ela ou você
está errado. E há pessoas que
mentem tanto que, ao me dese-
jarem bom dia, olho pela janela
para confirmar se não é noite.

Boa leitura e, sorriam, vo-
cês estão sendo filmados!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

A negativa de dois
dos três comandantes,
apenas o Almirante
Garnier da Marinha te-
ria consentido com a
manobra golpista, efeti-
vamente impediu o des-
fecho golpista, mas não
ilide a pequena distân-
cia que separa entre exe-
cutar ou não o golpe.

Grande parte das lideranças mili-
tares compartilhou o desejo golpis-
ta e esteve engajada na sua prepa-
ração. Entre tantos generais envol-
vidos até o pescoço, o consentimen-
to de Garnier e as ligações diretas
do General Estevam Theophilo, ex-
chefe do Comando de Operações
Terrestres, com Bolsonaro revelam
uma realidade complexa e frag-
mentada dentro das Forças Arma-
das. Além da quebra de hierarquia,
os encontros de Bolsonaro com o
comandante operacional do Exér-
cito, que controla efetivamente a
mobilização de tropas, demons-
tram que havia efetiva prepara-
ção para o acionamento de efeti-
vos dispostos, tais como a Briga-
da de Operações Especiais do Exér-
cito e o Corpo de Fuzileiros Navais
da Marinha, para a conspiração.
O que, se posto em prática pode-

Jorge Branco

Ofato do minis-
tro Alexandre
de Moraes ter

levantado o sigilo sobre
os depoimentos dos in-
vestigados na Operação
Tempus Veritatis, sobre
a tentativa de golpe de
Estado, foi decisivo para
jogar mais luzes na compreen-
são do que estava e do que conti-
nua em curso no Brasil. A partir
da publicização dos depoimentos
e de eventuais testemunhas, pas-
samos ter uma noção mais pre-
cisa sobre até onde pretendia ir
a cúpula do governo Bolsonaro.

O conjunto das declarações,
inclusive dos comandantes das For-
ças Armadas de Bolsonaro, de-
monstram que a tentativa de golpe
chegou efetivamente muito perto de
se consumar. Ainda será preciso
conhecer e compreender outros as-
pectos que intervieram para que a
intentona reacionária, como as rela-
ções internacionais e o peso da posi-
ção do Governo Biden e das Forças
Armadas dos EUA, não fosse a cabo.
Contudo, não pode mais haver
qualquer dúvida sobre a disposi-
ção para executar o plano golpista.
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A tentativa golpista ainda não foi vencida

ria funcionar como uma espécie
de fagulha no processo golpista.

Dentro os erros que se pode
cometer, um dos mais nefastos
seria menosprezar a disposição
golpista nas Forças Armadas.
Simplificar a interpretação sobre
os fatos e considerar que não
passaram de episódios circuns-
critos a si mesmo e superados,
seriam os outros erros mortais.

O projeto de golpe, não parece
ainda totalmente sepultado. A ex-
trema direita e o próprio Bolsona-
ro não deixaram de agir no senti-
do de buscar construir as condi-
ções suficientes para um golpe. Bol-
sonaro e seus seguidores continu-
am questionando a Constituição
Federal e o sistema institucional.
Suas ações e declarações tem o sen-
tido de aglutinar uma base social

favorável a qualquer propósito para
inviabilizar a democracia no país.
A retórica antilulista, anticomunis-
ta e a difusão de valores retrógra-
dos vão movimentando uma base
social disposta a dar audiência ao
que há de mais conservador na
cultura política das elites e de
parcela da sociedade brasileira.

Igualmente o cenário interna-
cional, de crescimento da extrema
direita, vai naturalizando a xeno-
fobia, o racismo, o ódio, a violência
e a rejeição à democracia. Da ex-
trema direita europeia à sionista,
passando pelo ressurgimento de
Trump nos EUA, a retórica anti-
democrática e anti-igualitarista
alimenta a crença na interrupção
da democracia e na deposição de
qualquer governo de esquerda.

O bolsonarismo está circulan-
do no país e buscando canais in-
ternacionais para dar continuida-
de ao golpismo de 08 de janeiro, que
ainda não foi efetivamente derrota-
do. Assim como não foi totalmente
superado o saudosismo da própria
ditadura de 1964, viva na patética
figura do General Augusto Hele-
no, o assistente do General Frota.

———
Jorge Branco. sociólogo,
Mestre em Ciência Política

revista Nature Medi-
cine, os autores da
pesquisa atual relata-
ram com sucesso o
uso dessa tecnologia
para tratar também
tumores cerebrais re-
correntes. Avanços
científicos e tecnoló-
gicos contra as doen-
ças tem sido uma

grande conquista da Saúde
mundial melhorando a quali-
dade de vida dos seres huma-
nos. A Imunoterapia é o futuro,
com certeza... Viva a ciência!

———
José F. Höfling, Imu-
nologista/Unicamp

Terapia com células T CAR
X Tumores cerebrais

Estivemos rela-
tando anterior
mente o uso

desta tecnologia
com células T CAR
como uma ferramen-
ta imunoterápica no
tratamento da Leuce-
mia, e pudemos cons-
tatar o sucesso deste
processo em relação à
doença... ao mesmo tempo en-
sejamos de que este tipo de te-
rapia pudesse ser também apli-
cado a outras doenças. Particu-
larmente os cientistas estão indo
atrás de um dos tumores sóli-
dos mais difíceis de tratar, os
tumores cerebrais. Publicado na
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DIFÍCIL
No futebol se tem algo peri-

goso (quase impossível), é ante-
ver o fato. Na maioria das vezes,
o adivinhão se dá mal. Mas, a
realidade nos obriga a um senti-
mento que não agrada, pelo con-
trário, contudo se apresenta
como natural: o XV novamente
corre o risco de morrer na praia.
O seu futebol/rendimento no
campeonato é ruim, embora o
aproveitamento seja bom, até
conquistando a classificação.
Motivo: o baixo nível técnico da
competição. Basta atentar para
os últimos dois jogos contra um

rebaixado e outro eliminado.
Paulo Roberto não repete seus
sucessos em Piracicaba e o time
não se apresenta ajustado,
lembrando inclusive a impro-
dutiva pré-temporada. As defi-
ciências técnicas/táticas são
flagrantes. Reforços podem re-
solver? Sim, desde que finalmen-
te o time mostre um mínimo de
padrão. Quem sabe o adivinha-
dor se dá mal. Queira Deus.

PONTO FINAL
Buraco nas vias públicas

não são aceitos, bem como mato
nas calçadas. Sem solução?

Esta semanaEsta semanaEsta semanaEsta semanaEsta semana
que passou umque passou umque passou umque passou umque passou um
discurso dediscurso dediscurso dediscurso dediscurso de
Donald TDonald TDonald TDonald TDonald Trumprumprumprumprump
mostra como semostra como semostra como semostra como semostra como se
usa a violênciausa a violênciausa a violênciausa a violênciausa a violência
política para apolítica para apolítica para apolítica para apolítica para a
destruição dadestruição dadestruição dadestruição dadestruição da
democraciademocraciademocraciademocraciademocracia

A democracia e as leis da guerra

Nos conceitos
de progresso
do ser huma-

no que eram correntes
quando iniciei minha
vida, um dos que pa-
reciam mais sólidos
era o de que o homem
deixara de ser um ani-
mal naturalmente vi-
olento para, adquirin-
do inteligência, organizar-se em
paz. A ideia do progresso biológi-
co foi desmentida pela simples apli-
cação da teoria da evolução, e a
sociedade pacífica nunca preva-
leceu. Continuávamos, no entan-
to, pensando que a Humanidade
progredia em relação ao sistema
de governo, encaminhando-se
inexoravelmente para a democra-
cia. Se não é verdade, pelo menos
acreditamos que ela é a única
forma razoável de Estado. É um
problema o sujeito dessa frase.
Acreditamos, eu e você e,  espero
também, a maioria das pessoas.

Assim também pensou
Fukuyama que, num livro famo-
so, disse que no século 20 se che-
gara ao fim da história, com o
domínio da democracia. Hoje a
sua sobrevivência é controver-
sa. Ela está sob ataque em todo
o mundo. O pior é que o comba-

te é feito usando a li-
berdade e as garantias
que só ela estabelece.

Entre as sínteses
de ideias que não po-
demos esquecer, duas
delas se contrapõem e
já citei aqui: a de Hob-
bes, de que o medo da
morte violenta forma o
Estado; e a de Lênin,

invertendo Clauzewitz, que se
deve aplicar à política as leis da
guerra. Exterminar o adversário.

Em todo o Mundo se vê a apli-
cação da tese de Lênin e a derrota
da fórmula de Hobbes. Por toda
parte vemos a violência ser adota-
da como instrumento da política e
os Estados serem usados para in-
cutir o medo da morte violenta.

Esta semana que passou um
discurso de Donald Trump mos-
tra como se usa a violência políti-
ca para a destruição da democra-
cia. Ele subiu o tom de suas amea-
ças, certamente por estar conven-
cido de que elas agradam a sua
base. Prometeu um banho de san-
gue e o fim das eleições se não for
vitorioso na tentativa de voltar à
Casa Branca; e, agitando a ban-
deira do combate à imigração,
afirmou que os imigrantes não são
humanos, são animais, e devem

ser exterminados. Esse tipo de dis-
curso é tudo menos original.

A possibilidade real de os Es-
tados Unidos, com todo o seu po-
der, se tornarem uma ditadura de
extrema-direita é uma perspectiva
que contraria toda a esperança que
deposito na democracia. Mas antes
mesmo da democracia ser comple-
tamente destruída o seu controle
pode provocar muitas lágrimas. É o
caso do último visitante de Trump,
Viktor Orbán, que faz as maiores
barbaridades contra seus adver-
sários e contra os imigrantes.

É nesse contexto que aconte-
ce a tragédia inaceitável na faixa
de Gaza. O Ministro Mauro Viei-
ra falou em atos ilegais e crimino-
sos. Os crimes de guerra foram há
muito codificados. Em nenhum
caso se pode atacar a população
civil. O que aconteceu em Dres-

den, Hiroshima e Nagasaki está
tão barrado quanto os inúmeros
e sistemáticos atos dos nazistas
contra os civis nos países inva-
didos, nos países ocupados e na
própria Alemanha, quanto a
crueldade exacerbada dos japo-
neses na China, no Sudeste Asi-
ático, nas ilhas do Pacífico.

É inaceitável, por isso, que
em Gaza dezenas de milhares de
civis - crianças, mulheres - te-
nham sido mortos, que cidades
inteiras tenham sido destruídas,
que hospitais sejam atacados,
que milhões de palestinos sejam
obrigados a peregrinar aterrori-
zados de um lado para outro do
pequeno território, que se impeça
essa população de receber alimen-
tos e remédios. Não há barbárie
que justifique esta barbárie.

Desapareceram as utopias
e estamos num momento de
desencanto quanto à marcha
da civilização. Mas não mor-
reram os nossos ideais de um
mundo mais justo e da vitória
final do homem liberto de to-
das as seduções da violência.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Walter Naime

Passado o carna-
val de 2024, os
palcos das cam-

panhas políticas come-
çam a ser iluminados.

O qualitativo e o
quantitativo, dois ter-
mos importantes do ce-
nário, se aproximam no
"tamo juntos e misturados", trazen-
do uma confusão ao serem inter-
pretados e apresentam duas abor-
dagens distintas na coleta e aná-
lise de dados em diversas áreas.

O qualitativo está mais relaci-
onado à compreensão profunda e
interpretação de fenômenos. Ele se
concentra em dados não numéri-
cos, como entrevistas, observações
ou análises de conteúdo textual. O
qualitativo não tem tamanho.

O quantitativo refere-se à
mensuração de fenômenos por
meio de números e estatísticas.
Envolve a coleta de dados objeti-
vos e mensuráveis para análise.

O "e muito mais" na propa-
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ganda é um termo de
grande profundidade.

Na dinâmica e
competitividade da
arena das comunica-
ções, desempenham
um papel importante
na transmissão de
mensagens persuasi-
vas. Um termo que fre-
quentemente salta das

campanhas publicitárias, cria
uma aura de mistério e amplifi-
cação. É o "E MUITO MAIS".

Essa expressão compacta
carrega consigo uma série de
interpretações e intenções es-
tratégicas destinadas a envol-
ver e cativar o público-alvo.

Em sua essência, "e muito
mais", é a afirmação ambígua que
deixa espaço para a imaginação
do consumidor preencher os
pormenores. Essa mistura inten-
cional é uma técnica eficaz para
despertar curiosidade e engaja-
mento. Ao sugerir que há mais
benefícios, características ou ex-
periências além do que foi expli-

Os "eeeeee muuuuiiito mais" nas campanhas políticas

dos, ficando na escrita
fiscal (conta gráfica).

O crédito acumula-
do de ICMS é um dos
maiores problemas tri-
butários das empresas
acumuladoras de crédi-
to. Foram valores de-
sembolsados nas com-
pras não compensados
nas vendas, e que ficam

a "fundo perdido" caso não se tome
alguma atitude para reavê-los.

Os impactos destes recursos
parados são extremamente signi-
ficativos no balanço destas em-
presas. O primeiro deles é o fi-
nanceiro, imaginemos um saldo
credor de ICMS acumulado há
mais de três anos no ativo circu-
lante.  Levando mais três anos para
monetizar este crédito, temos um
total seis anos. O custo financeiro
de um dinheiro desembolsado há
seis anos atrás é muito grande.

Outro impacto é a gera-
ção de lucro fictício e impos-
to de renda indevido neste pe-
ríodo, onde se paga imposto de
renda sobre um valor que não
foi recebido pela empresa.

Apesar da previsão da EC
132/23, de que o ICMS homolo-
gado poderá ser compensado
com o futuro IBS a partir de
2033, é importante atentar para o
fato da necessidade de homologa-
ção prévia destes créditos, o que
pode ser feito via processo admi-
nistrativo neste momento, retroa-
gindo (em 2024) ao ano de 2018.

Atualmente, seguindo o dis-
posto no Regulamento do ICMS
estes saldos credores, após a ho-
mologação podem ser transferidos
ou compensados, de acordo com o
disposto na Portaria CAT SRE 65/
2023, no caso do Estado de São
Paulo, e de acordo com o dispos-
to no Regulamento do ICMS de
cada unidade da federação, con-
forme o caso, desde que, claro,
estejam previamente homologa-
dos e aprovados pela Fazenda.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
t r i b u t a r i s t a ,  c o n t a -
dor e advogado

Ivo Ricardo
Lozekam

Com a promulga-
ção da Emenda
132/23, foram

dadas as diretrizes da
reforma tributária, re-
alizando as alterações
na Constituição Fede-
ral, as quais deverão
ser regulamentadas através de
Leis Complementares, a serem
implementadas gradualmente
entre os anos de 2026 até 2033.

Segundo o texto, o ICMS
deve começar sua alteração gra-
dual a partir de 2029.  Um dos
pontos que preocupa as empre-
sas credoras é qual o tratamen-
to que será dado aos seus sal-
dos credores existentes, a par-
tir da extinção deste imposto.

O Artigo 133 da Constitui-
ção Federal alterado pela Emen-
da Constitucional 132/23, deter-
mina que uma vez homologado
por seu Estado de Origem, o sal-
do credor do ICMS poderá ser
compensado com o IBS, em 240
parcelas mensais e sucessivas.

É fundamental que a homolo-
gação prévia ocorra, perdendo a
importância o valor do saldo cre-
dor escriturado e lançado em GIA
sendo passível de utilização, ou
transferência apenas o que for ho-
mologado previamente, sob pena de
não o fazendo, perder definitiva-
mente este crédito acumulado.

Neste processo de homologa-
ção, é possível retroagir aos últi-
mos cinco anos.  Da seguinte for-
ma, agora em 2024, podem ser
homologados os créditos gerados
a partir de 2019, e assim sucessi-
vamente.  Já em 2033, poderão
ser homologados os créditos ho-
mologados a partir de 2028.

Enquanto não se tem a re-
gulamentação, apenas a Emen-
da Constitucional, por tanto não
há a garantia que a compensa-
ção do ICMS com o IBS venha de
fato acontecer em 2033.  Pois vai
depender de quando a Lei Com-
plementar entrar em vigor, po-
dendo alterar estes prazos.

Atualmente, no Estado de
São Paulo, um dos poucos que
disciplina o assunto através do
Sistema e-CredAc, (Portaria
SER 65/2023), já acontece si-
tuação semelhante ao determi-
nado na EC 132/23, ou seja, os
crédito acumulado que não es-
tiver previamente homologado
pela Fazenda Estadual,  não po-
dem ser transferidos para ou-
tras empresas nem compensa-
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O ICMS e as mudanças
na Reforma Tributária

citamente mencionado, os profis-
sionais do marketing estimulam
a mente do consumidor a explo-
rar as possibilidades adicionais.

Uma interpretação desse
termo é a promessa de uma ofer-
ta abrangente. Ao destacar uma
lista de vantagens específicas e
em seguida concluir com "e mui-
to mais", os anunciantes insinu-
am que o produto não se limita
às características mencionadas,
proporcionando uma sensação
de plenitude e valor agregado.

Como as campanhas políticas
são tratadas como se o candidato
fosse um produto em discursos, a
estratégia do "e muito mais" é fre-
quentemente utilizada como uma
ferramenta persuasiva diante do
período eleitoral, transformando
a política em uma forma de propa-

ganda pura. Nesse contexto, os
candidatos empregam essa ex-
pressão para criar uma imagem
robusta de suas propostas e para
instigar o apoio do eleitorado.

Ao prometerem melhorias em
áreas de saúde, educação e infra-
estrutura, os políticos concluem
seus discursos com a sugestão de
que há "e muito mais" por vir.

Outra proposta com essa es-
tratégia está relacionada à promes-
sa de soluções abrangentes para os
desafios enfrentados pela socieda-
de. Ao apresentar ideias, os candi-
datos deixam claro que suas pro-
postas vão além do que foi explici-
tamente mencionado, quando ge-
ram a expectativa de que há outra
estratégia mais completa e eficaz,
pronta para ser implementada.

O uso excessivo dessa ex-
pressão pode levar a uma que-
bra de confiança. Por isso mes-
mo, tendo "e muito mais" para
ser escrito, eu vou parar por aqui.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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Piracicaba sedia encontro
sobre conselhos tutelares
Evento gratuito acontece no anfiteatro da Secretaria de Educação; inscrições estão abertas
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Casal de comunicadores recebem
honrarias em reunião solene

No próximo dia 22 de março,
o Conselho Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente (CMD-
CA) e a Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), em parceria com o
projeto Aceleradora #Tamojunto,
da Associação Comunidade de
Mãos Dadas (ACMD), trazem a
Piracicaba o professor e consultor
em políticas públicas e direitos hu-
manos Marcelo Nascimento, que
fará palestra sobre Conselhos Tu-
telares e, com a ACMD, apresenta-
rá vídeos produzidos sobre a temá-
tica, como fruto da Aceleradora,
que conta com o apoio do Conselho
Estadual dos Direitos da Criança e
do Adolescente de São Paulo (Con-
deca). O evento será realizado das
13h às 17h, no anfiteatro da Secre-
taria Municipal de Educação, loca-
lizado na rua Cristhiano Cleopath,
1.902, bairro Alemães. As inscrições
podem ser feitas pelo link https://
forms.gle/muUzZfKviqWU9m979.

O encontro tem o objetivo de,
como parte do projeto, multiplicar
conhecimento e boas práticas na
defesa de crianças e adolescentes,
por meio de ferramentas audiovi-
suais e encontros temáticos presen-

ciais. Esse projeto acontece levan-
do em consideração que foram elei-
tos em outubro do ano passado os
novos conselheiros para o manda-
to 2024/2028 em todo o país.

Foram produzidos nove víde-
os para apoiar os eleitos em seus
mandatos, com conteúdo que abor-
da o que é ser um conselheiro tute-
lar, desafios do dia a dia, boas prá-
ticas e leis recentes, como a Lei Fe-
deral 14.811/2024, que inclui bully-
ing e cyberbullying como crimes.

O conteúdo dos vídeos foi es-
colhido a partir de escuta ativa com
diversos setores ligados aos direi-
tos da criança e do adolescente.
“Criamos um formulário, aciona-
mos lideranças e formadores de
opinião que estão conosco há mui-
tos anos e sabem da relevância dos
projetos que a ACMD se dispõe a
implantar. Juízes, promotores, con-
selheiros tutelares e lideranças da
rede de proteção à infância e ju-
ventude contribuíram nesse pro-
cesso”, explicaou Eduardo Vianna
Junior, diretor executivo da ACMD.

Os vídeos produzidos estão
disponíveis na “nuvem” e o acesso
será contínuo e gratuito por diver-
sos canais da ACMD na internet:

Palestra de Marcelo Nascimento no Guarujá
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AcmdSantos (youtube), @acmd-
santos (instagram), /curtiracmd
(facebook) e site: www.acmd.org.br.

ENCONTROS - Este é o quin-
to encontro regional de uma série
que será realizada até o final de
março de 2024 em cidades do Es-
tado de São Paulo. A partir de 8 de
abril será iniciada a série de “lives”
mensais para continuidade do pro-
jeto, visando alcançar os 722 Con-

selhos Tutelares espalhados pelos
645 municípios de São Paulo. Os
encontros presenciais são gratui-
tos e uma etapa importante do
projeto, que possibilita a troca de
conhecimento e experiências e o
estreitamento de relações, além
da construção e/ou fortalecimen-
to da rede de pessoas que atuam
na defesa e garantia de direitos
da criança e do adolescente.

O casal de artistas e comu-
nicadores Maria do Carmo de
Melo Trevisan e José Barbosa
da Silva Neto receberam, em so-
lenidade realizada na última
sexta-feira (15), os títulos de Ci-
dadã e Cidadão Piracicabano.

A iniciativa da homenagem é
da vereadora Alessandra Bellucci
(Republicanos), autora dos decre-
tos legislativos 34 e 18/2023. A par-
lamentar classificou a entrega das
honrarias como “um dos títulos
mais importantes dos últimos tem-
pos”, já que hoje em dia os princi-
pais meios de comunicação que
chegam até a casa das pessoas são
digitais, como o Youtube e o Face-
book, e os canais de televisão.

“Eles abraçam todas as
causas da cidade, fazendo com
que todo mundo seja informa-
do de uma maneira leve, hones-
ta e justa. E Piracicaba só se or-
gulha de terem vocês como jor-
nalistas fazendo parte daqui”,
declarou Alessandra Bellucci.

PIRACICABA AGORA – Os
homenageados atuam no progra-
ma Piracicaba Agora, transmitido
ao vivo de segunda a sexta-feira
com duas horas de duração, além
de duas reprises. O programa re-
porta as principais notícias de Pi-
racicaba e região, sendo um veícu-
lo de “voz” para a população.

“Eles mantêm a neutralida-
de. Eles são família. Eles levam
um programa tranquilo, um pro-
grama leve, uma informação
que, mesmo que triste, faça você,
no final dela, se sentir consola-
do”, completou a vereadora.

Emocionado, José Barbosa
da Silva Neto compartilhou sua
jornada, iniciada sem muitas
perspectivas, mas com determi-
nação e o apoio de amigos. Ele
ressaltou o impacto de seu traba-
lho no jornalismo local e expressou
gratidão aos amigos e parceiros
pelo apoio ao longo do caminho.

“A gente está todo dia no
ar, falando e falando, com a
mesma emoção, mas acho que
essa noite é uma noite que tira
a gente... tira a gente do chão. E
a gente faz o jornalismo e não
pensando nisso, o quanto que a
gente está, todo dia na casa das
pessoas”, afirmou José Neto.

Maria do Carmo de Melo
Trevisan, muito emocionada,
agradeceu especialmente à Ales-
sandra Bellucci e aos vereadores
pela “homenagem tão significati-
va”. Ela também expressou sua
gratidão aos parceiros do progra-
ma, que “se tornaram verdadei-
ros amigos” e compartilhou sua
relação com Piracicaba, uma ci-
dade que sempre admirou desde
pequena, quando vinha com seus
pais fazer compras de Natal.

“É uma honraria muito gran-
de para mim. Eu já me sinto piraci-
cabana há muitos anos, mas hoje,
como dissemos, alguns momentos
hoje oficializados. Gratidão ao meu
marido, que é meu parceiro tam-
bém de vida, de trabalho, de ale-
grias e de tristezas. Então, a to-
dos, muito obrigada”, agradeceu.

Iniciativa da homenagem é da vereadora Alessandra Bellucci

Guilherme Leite

Durante a solenidade, foi exi-
bido um vídeo com depoimentos de
familiares, artistas e amigos do ca-
sal. Os atores Anselmo de Figueire-
do e Carla Callado, amigos de longa
data dos homenageados, fizeram
uma apresentação teatral ao vivo.

A mesa de honra foi composta
pelo presidente da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, o vereador
Wagner Alexandre de Oliveira, o
Wagnão (Cidadania), a autora da
solenidade, vereadora Alessandra
Bellucci; representando o presiden-
te da Unimed Piracicaba, Dr. Car-
los Joussef, o diretor institucional,
Integração e Fomento ao Coopera-
tivismo da Unimed Piracicaba, Dr.
João Paulo Aguiar Jordão Mainar-
di; e os vereadores Fabricio Polezi
(PL) e Thiago Ribeiro (Podemos).

Os homenageados - Natural
de São Paulo, José Barbosa da
Silva Neto é um profissional das
artes cênicas que, desde 1999,
atua como ator, diretor, profes-
sor de teatro e comunicador.

Ao longo de sua carreira,
teve experiências internacionais
na Itália e Portugal, além de ter
sido contratado pela Secretaria
de Cultura da Prefeitura Munici-
pal da Cidade de São Pedro, onde
coordenou o projeto NuTeSP. Re-
cebeu doze prêmios como diretor
de teatro em importantes festivais
nacionais, incluindo o Prêmio
Mapa Cultural Paulista da Se-
cretaria de Cultura do Estado.

Como professor, leciona há
quatorze anos na Escola de Teatro
Profissional Macunaíma em São
Paulo. Além disso, atuou como co-
municador na TV Beira Rio e asso-
ciadas da TV Brasil São Paulo.

Ele também é sócio proprie-
tário da Produtora Comunica-
re Produção Cultural Artística
e Televisiva. Em 2023, foi eleito
por voto popular como melhor
apresentador de programa de
TV de Piracicaba e região.

Maria do Carmo de Melo Tre-
visan é natural de São Pedro (SP)
e iniciou seus estudos nas artes
cênicas na infância. Formou-se em
balé clássico pelo método russo
Vaganova em 2001. Ministrou au-
las de dança entre 1999 e 2006,
explorando modalidades como
balé clássico, jazz, moderna e con-
temporânea, enquanto aprofun-
dava sua pesquisa na dança mo-
derna de Isadora Duncan.

Como atriz, participou de gru-
pos de pesquisa cênicas desde 1997,
e entre 2004 e 2006 atuou como
atriz e bailarina na Alemanha, onde
residiu por seis anos. Ao retornar
ao Brasil, ministrou aulas de inicia-
ção teatral em projetos sociais como
o PETI e o projeto Plantando So-
nhos - Memória e Produção Teatral
do Grupo Andaime de Teatro.

Em 2009, foi contratada
pela TV Beira Rio de Piracicaba,
hoje conhecida como TV Ativa,
um canal aberto com transmis-
são na cidade de Piracicaba e
região. Maria do Carmo é reco-
nhecida por suas habilidades
como atriz, bailarina, educadora,
produtora e apresentadora de TV.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), na
manhã desta sexta-feira (15), re-
tornou ao cruzamento da avenida
Mário Dedini com a avenida San-
to Estevão, na Vila Rezende, a pe-
didos de empresários e funcioná-
rios de empresas, especialmente
da Dedini Indústria de Base,
onde pelo menos 300 trabalha-
dores solicitam melhorias na si-
nalização, como repintura de solo
em todo o cruzamento e a instala-
ção de uma faixa elevada (lombo-
faixa) para travessia de pedestres.

Na oportunidade, o verea-
dor Paraná reiterou aos mora-
dores e trabalhadores, as dificul-
dades apresentadas pelo Execu-
tivo, por intermédio da Semut-
tran (secretaria municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), frente às reivindica-
ções e, considerou a possibilidade
de requerer a colocação de um se-
máfaro, que poderá amenizar o
problema de trânsito da região.

O vereador Paraná também
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Trabalhadores da Dedini e moradores querem reforço no trânsito da Vila
Samuca Miazaki

Nesta sexta-feira (15), o vereador Paraná esteve no cruzamento
das avenidas Mário Dedini e Santo Estevão, na Vila Rezende

considerou a dificuldade dos tra-
balhadores da Dedini, que têm que
atravessar a avenida Mário Dedi-
ni para se deslocarem até o refeitó-
rio da unidade (ao lado do prédio
da Justiça Federal), sendo que a falta
de inibidor de velocidade, com faixa
para travessia de pedestres, vem tra-
zendo sérios riscos para a seguran-
ça das pessoas nesse percurso.

Paraná ainda reiterou que en-
caminhou um ofício à Semuttran
(secretaria municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), solicitando essas melhorias,
para atender o pedido de todos es-
ses funcionários. “Peço à secretá-
ria Jane, da Semuttran, para que,
por gentileza, atenda o pedido des-
ses trabalhadores, pois eles têm
muita dificuldade para atraves-
sar essa via, devido ao alto fluxo
de veículos e da velocidade de-
senvolvida por eles, nesse local”,
disse Paraná no teor do ofício.

Trabalhador há mais de seis
anos na Dedini, Reinaldo Rodri-
gues falou do drama enfrentado

pelos 300 funcionários, principal-
mente na hora do almoço e final
da tarde, quando o fluxo de veí-
culos aumenta na região. Weling-
ton Fernando, trabalhador da
Empresa Embiental também con-
siderou a necessidade da coloca-
ção de um semáfaro para discipli-

nar o trânsito na região. O verea-
dor Paraná reafirmou o compro-
misso em acionar novamente o
Executivo, para reforçar o me-
lhoramento do trânsito do local,
na reivindicação de um semáfo-
ro no cruzamento das avenidas
Mário Dedini e Santo Estevão.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) cobra do Executivo a mu-
dança de mão dupla para senti-
do único de direção na rua José
Eduardo Rufino de Oliveira, no
Jardim Panorama II. No reque-
rimento 273/2024, aprovado na
12ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (14), o parlamentar
afirma que um abaixo-assinado
da população local já foi encami-
nhado à Prefeitura com a solici-
tação, “uma antiga reivindicação
dos moradores daquela rua”.

Trevisan Jr. quer saber o
prazo para que a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mo-

bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) execute a mu-
dança e por qual motivo a al-
teração ainda não foi feita.

“A via é estreita e, devido ao
estacionamento de veículos em
ambos os lados, a faixa de circu-
lação fica parcialmente prejudi-
cada, causando sérios transtor-
nos aos motoristas, inclusive aos
veículos de grande porte que uti-
lizam a via para fugir do intenso
tráfego da avenida Pompeia nos
horários de pico, aumentando
ainda mais o intenso tráfego na
rua José Eduardo Rufino de Oli-
veira”, justifica o vereador.

O vereador Antonio Sergio
Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio
da Van, protocolou o requeri-
mento 295/2024, em que soli-
cita informações ao Executivo
sobre a manutenção do contra-
piso externo do Ginásio Muni-
cipal de Esportes Waldemar
Giusti, localizado na rua 31 de
Março, em Santa Teresinha.

O requerimento surgiu
após o parlamentar receber do
Executivo a resposta a uma in-
dicação de sua autoria (a de
número 337/2024), em que re-
latou buracos e rachaduras em
toda a extensão do contrapiso.

Segundo o vereador, a in-
dicação foi protocolada em 26
de janeiro e a informação era
de que a solicitação seria enca-
minhada à Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
para estudos técnicos e orçamen-
tários. No entanto, o vereador
questiona se tais estudos já foram
realizados e se há previsão para
início da execução dos serviços.

O vereador solicita esclare-
cimentos sobre a viabilidade de
atender a demanda, questiona
se há um período estimado
para conclusão e, caso não haja
previsão, pede justificativas.
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Josef Borges exalta reformas do ‘Grupão’ e das USFs I e II
As reformas  do  ant igo

“Grupão” e das USFs (unida-
des de saúde da família) I e II,
em Artemis, tiveram a licitação
concluída e agora dependem
somente da apresentação de
documentos por parte das em-
presas vencedoras dos pregões
para que as ordens de serviço
sejam emitidas pela Prefeitura
e as obras tenham início.

O vereador Josef Borges
(Solidariedade) deu detalhes do

que preveem ambos os projetos
de reforma, ao ocupar a tribu-
na nesta quinta-feira (14), du-
rante a 12ª Reunião Ordinária.

Segundo o parlamentar, o
prédio que abrigou o “Grupão”,
datado de 1932, “será restaura-
do com a arquitetura original”.
“A área que será construída é de
1.100 metros quadrados, porque
ao lado do ‘Grupão’ será feito um
prédio anexo para uma nova cre-
che, gerando 280 vagas para

educação infantil, já preparan-
do o distrito para a expansão que
está vindo”, disse Josef Borges,
referindo-se aos investimentos
que a Klabin planeja na região.

“Essa construção terá três
blocos distintos: um administra-
tivo, um para o setor de servi-
ços e refeitório e um terceiro
onde serão construídas sete sa-
las de aula. Tenho muito orgu-
lho de ter participado desse pro-
jeto com os moradores. Em

conjunto, demos indicações para
que chegássemos a uma obra que
fosse duradoura e que acolhesse
todas as demandas da popula-
ção dali”, afirmou o vereador.

Sobre a reforma nas USFs,
Josef Borges destacou que o
projeto ampliará as instalações,
hoje concentradas num único
prédio. “Além do restauro total
do posto, também será constru-
ído um anexo para a farmácia,
que hoje está dentro do posto.”
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Sérgio da Van solicita informações
sobre manutenção de ginásio
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Trevisan Jr. cobra sentido único
para rua José Eduardo Oliveira
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Adapi Dança leva apresentações
de escolas da cidade ao Engenho
Evento gratuito, com apoio da Semac , acontece hoje (20) e amanhã (21), às 19h30
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Divulgação de lista com
as vagas em creches passa
em segunda discussão

O Teatro Municipal Erotides
de Campos, no Parque do Engenho
Central, recebe mais uma edição do
Adapi Dança hoje (20) e amanhã
(21), sempre a partir das 19h30. O
evento, realizado pela Adapi (As-
sociação de Dança de Piracicaba),
com apoio da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), consiste em apre-
sentações de escolas e grupos de
dança de Piracicaba. A entrada é
gratuita, com sugestão de doação
de um litro de leite (para o Fundo
Social de Solidariedade de Piraci-
caba, o Fussp), e os ingressos de-
vem ser retirados uma hora antes
do início de cada dia de espetáculo.

O programa inclui coreo-
grafias de jazz, balé clássico,
neoclássico, sapateado, dança
do ventre e contemporâneo.
Hoje (20), serão 16 coreografi-
as apresentadas por adultos.
Na quinta (21), o Adapi Dança
apresenta outras 16 coreografi-
as, com crianças e adolescentes.

Para o espetáculo de aber-
tura nesta quarta-feira foi pro-
gramado um número de balé da
Cedan (Companhia Estável de
Dança), mantida pela Semac,
com a direção de Camilla Pupa.

Conforme Jussara Sansigolo,
presidente da Adapi, o evento pro-
move a união de escolas e grupos

da cidade, além de fomentar o tra-
balho de bailarinos, professores e
coreógrafos. “Com este evento, a
Adapi divulga, por amor à dança
em Piracicaba e também incenti-
va a formação de bailarinos e pro-
fessores do ramo”, comentou.

Dança do ventre é um dos diversos estilos com números no Adapi Dança

Divulgação

SERVIÇO
Adapi Dança. Hoje (20) e
a m a n h ã  ( 2 1 ) ,  s e m p r e  a
part ir das 19h30, no Tea-
tro Municipal Erot ides de
Campos,  den t ro  do  Par -
que do Engenho Cent ra l

(aven ida  Maur ice  A l la in ,
454). Entrada gratuita (re-
t i r a r  i ng resso  uma  ho ra
an tes  do  in íc io  de  cada
dia de espetáculo). Infor-
mações: (19) 3413-8526.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em segunda dis-
cussão, na 13ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (18), o projeto
de lei 238/2023, de autoria do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
que torna obrigatória a divulgação
das listas de vagas em creches no
site oficial da Prefeitura. Com duas
emendas da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação), foi
aprovada a nova redação da maté-
ria, que deixam a regulamentação
da propositura pelo Executivo.

O projeto dispõe que sejam
divulgadas informações relativas
ao número total de vagas dispo-
níveis em cada creche e à quanti-
dade de vagas ocupadas nas uni-
dades e, também, que sejam apre-
sentadas listas de espera com a
ordem de classificação dos ins-
critos. Também devem ser apre-
sentados os critérios para a con-
cessão de vagas, com atualização
periódica das informações.

Ao discutir o projeto, o au-
tor lembrou o princípio da publi-
cidade, previsto pela Constituição
Federal. Destacou a facilidade que
os pais terão ao consultar as lis-
tas e que a medida evitará casos
como o de uma criança que per-
deu a vaga porque a família não
tomou conhecimento sobre a no-
tificação para o preenchimento.

O líder do governo, vereador
Josef Borges (Solidariedade), decla-
rou voto favorável à matéria ao fa-
zer a discussão. “É mais uma ferra-
menta que as mães vão dispor. Mas
isso já existe. Todas as creches pos-
suem o conselho de mães, que rece-
bem a disponibilização das vagas e
o critério para a seleção”, afirmou.

Acácio Godoy (PP), ao dis-
cutir a matéria, avaliou que
transparência nunca é demais.
Defendeu ainda que, dentre os
critérios de definição das vagas,
deve constar o trabalho da mãe,
especialmente de vagas em perío-
do integral. O vereador Gustavo
Pompeo (Avante) citou que o pro-
jeto amplia a divulgação das va-
gas, que já existe. “A vaga só é
aprovada pelo conselho de cada
escola, formado inclusive por

pais, que junto com a coordena-
ção são responsáveis por entregar
a vaga a quem pleiteia”, colocou.

Paulo Campos (Podemos) lem-
brou que o direito à educação está
previsto no artigo 208 da Consti-
tuição Federal. “É um projeto que
atende a população. A informação
que existe hoje no site é muito inó-
cua, é muito vago”, salientou. A
vereadora Rai de Almeida (PT)
também falou sobre a relevância da
matéria para dar transparência à
sociedade. “Se temos os conselhos
e os critérios, mas é importante dar
publicidade à forma como se dá
essa locação das crianças nas vagas
escolares. Esse é um direito da
criança, mas infelizmente não te-
mos um número de vagas que aten-
da a todas as crianças”, disse.

Já o vereador Paulo Camolesi
(PDT), ao discutir o projeto, lem-
brou a necessidade de também se
discutir a implantação de creches
para os idosos. O vereador Valdir
Vieira Marques (Cidadania), o Pa-
raná, relatou que a falta de vagas
é um problema há anos. Lembrou
a expansão da cidade e também
da demanda. Pedro Kawai (PSDB),
da mesma forma, declarou voto
favorável ao projeto e apresentou
dados sobre o aumento da de-
manda por vagas e disse que a
construção de novas escolas não
acompanhou esse crescimento.

O vereador Rogério Wolffe
(PRD) contou que, em apenas 30
dias de mandato, já recebeu vári-
os casos de procura por vagas em
creches. “Desde 2015, a estimati-
va é de quatro a seis mil crianças
nascidas em Piracicaba e nada de
vagas nesses últimos anos”, colo-
cou. Lembrou que as mães preci-
sam de vagas em tempo integral
porque muitas lideram as casas
sozinhas e precisam trabalhar.

Na discussão, vários vereado-
res também lamentaram sobre o
fim do programa Bolsa Creche, em
2017, que previa a distribuição de
vagas na rede particular através de
convênios com o município, para
ampliar o atendimento da deman-
da. O projeto segue agora para ser
sancionado pelo Poder Executivo.

Um vazamento na estrada
Antônio Dias Rodrigues, próxi-
mo à escola estadual Augusto
Melega, tem preocupado mora-
dores e alunos da região do bair-
ro Campestre. O problema per-
siste há várias semanas, sem que
haja intervenção por parte dos
responsáveis, aumentando os
riscos de contaminação e com-
prometendo a segurança local.

Desde que o vazamento come-
çou a ocorrer, na altura da uni-
dade escolar, há algumas sema-
nas, moradores e frequentadores
da área têm enfrentado preocu-
pações crescentes. O vazamento
tem deixado a via constantemen-
te encharcada, criando não ape-
nas inconvenientes, mas também
representando um sério risco de
contaminação para a comunidade.

Segundo relatos dos morado-
res, o problema já foi comunicado
às autoridades responsáveis, mas
até o momento nenhuma interven-
ção foi realizada para resolver a si-
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Moradores reivindicam
asfalto no Itaperu

Informações sobre a falta de
resposta conclusiva da Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria em
relação à indicação 4529/2023, é
tema do requerimento 311/2024, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira. A
propositura foi aprovada na reunião
ordinária desta quinta-feira (14).

A indicação solicitava a co-
locação de massa asfáltica no
Bairro Itaperu, Distrito de Ár-
temis, no entanto, até o momen-
to o serviço não foi efetivado.

Cássio Fala Pira relata que a
falta de asfalto está causando pro-
blemas graves, como o aumento da
poeira no ar e a consequente ocor-
rência de doenças respiratórias. Ele
salientou a importância do cuida-
do com as crianças do bairro, que
enfrentam condições precárias de
infraestrutura ao pegar ônibus

escolares. Além disso, o vereador
argumenta que é responsabilida-
de do município manter essas áre-
as em bom estado, considerando
que os moradores contribuem
para o desenvolvimento da cida-
de através do pagamento de im-
postos. Ele pede uma intervenção
urgente para que o serviço de co-
locação de massa asfáltica seja re-
alizado no Bairro Itaperu, visan-
do resolver os problemas enfren-
tados pela comunidade local.

No requerimento, são solici-
tadas informações sobre a situa-
ção do Bairro Itaperu, em Árte-
mis. É questionado se a adminis-
tração está ciente dos problemas
locais, se houve vistorias realiza-
das e se há planos para a coloca-
ção de massa asfáltica. Ainda é
solicitado um prazo para a exe-
cução dos serviços necessários.

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Vazamento na estrada Antônio Dias Rodrigues preocupa moradores
Assessoria Parlamentar

O vereador Sérgio da Van inspecionou o problema, que
coloca em risco moradores da região do Campestre e
alunos da escola estadual Augusto Melega
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Estado de conservação do prédio da USF do Javari preocupa vereador
Através do requerimento

288/2024, aprovado na 12ª Reu-
nião Ordinária, o vereador Cas-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cassio
fala Pira, solicita informações ao
Executivo, na pessoa do Secretá-
rio da Saúde, doutor Augusto
Muzilli Júnior, sobre as condi-
ções da USF Javari, localizado
na Rua Caju, nº 61, no Jardim
Residencial Javary II, que está
sem ventiladores na recepção
(garagem da casa) e ar-condici-
onado, com paredes do corredor
mofadas, cadeiras em péssimas
condições de uso, fio exposto,

teto da parede sem moldura de
gesso, entre outros problemas.

“A USF Javari, está em situa-
ção de precariedade e total descui-
do por parte deste munícipio, pre-
judicando os profissionais que lá
exercem suas atividades, assim
como todas as pessoas que necessi-
tam passar por atendimento médi-
co, sabendo-se que após a visita des-
te vereador, constatou-se diversos
problemas de manutenção que pos-
suem a função essencial em manter
o bom funcionamento do local, bem
como todos os atendimentos hu-
manizados”, comento Fala Pira.

No documento o parlamen-
tar questiona se é do conhecimen-
to do órgão competente os pro-
blemas apresentados na “USF
Javari “, se é procedimento do
município realizar vistoria perió-
dica para saber as condições do lo-
cal, e solicita o check list e/ou rela-
tório de todas as vistorias realiza-
das na “USF Javari “, bem como
todos os documentos pertinentes.

Cassio fala Pira, também ques-
tiona a data prevista para concer-
to, manutenção e melhorias de to-
dos os problemas apresentados, se
foi aberto o processo licitatório

para as devidas manutenções, re-
paros, melhorias e colocação de
ares condicionado no local e soli-
cita a apresentação de toda a do-
cumentação para melhor esclare-
cimento junto aos munícipes.

O vereador também questi-
ona o prazo para execução dos
serviços e se o local atual não
comportar estas melhorias ne-
cessárias para melhor atendimen-
to dos Munícipes, existe um novo
local para atendimento dos mes-
mos, se sim, qual seria o prazo
para transferência da USF Javary
para outro local mais adequado.

tuação. Além disso, a proximidade
com a escola estadual torna a ques-
tão ainda mais urgente, já que a
segurança e a saúde dos alunos
podem estar comprometidas.

Em contato com a prefeitura
local, a questão do vazamento não
se limita apenas ao desconforto de
uma estrada constantemente molha-
da. Há receios legítimos de que esse
vazamento possa estar contaminan-
do o solo e até mesmo os recursos
hídricos da área, representando
um perigo para a saúde pública.

Além disso, a situação se
agrava devido à ausência de uma
resposta eficaz por parte dos res-
ponsáveis. Os moradores e a co-
munidade escolar merecem uma
atenção imediata a esse proble-
ma, que não apenas prejudica a
qualidade de vida local, mas tam-
bém coloca em risco a saúde e a
segurança de todos os envolvidos.

“Contudo, o vazamento na es-
trada Antônio Dias Rodrigues, pró-
ximo à Escola Estadual Augusto

Melega, é mais do que um mero in-
conveniente. É um problema que re-
quer atenção urgente das autorida-
des responsáveis. A falta de interven-
ção até o momento está gerando pre-
ocupações crescentes entre os mora-

dores e alunos da região, que es-
peram uma solução rápida e efi-
caz para garantir a segurança e a
saúde de todos”, relata o verea-
dor Sérgio da Van, na apresenta-
ção do problema ao Executivo.
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Requerimento aponta falta de prazo para coleta seletiva
O requerimento 287/2024,

aprovado na 12ª Reunião Ordiná-
ria de 2024, nesta quinta-feira
(14), solicita informações ao Exe-
cutivo sobre a Lei Complementar
14/2022, que trouxe alterações à
Lei Complementar 251/2010.

O requerimento é de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira. Ele explica que as
alterações à Lei Complementar 251/
2010 tinha o objetivo de disciplinar
um novo sistema de coleta seletiva
nos condomínios residenciais e co-

merciais, empreendimentos e em-
presas que geram até 200 litros por
dia de materiais recicláveis, no en-
tanto, o vereador destaca que a lei
complementar 14/2022 não especi-
fica um prazo para que os condo-
mínios, empresas e empreendimen-
tos se ajustem às novas regras.

No texto do requerimento,
Cássio Fala Pira destaca a im-
portância da coleta seletiva como
um instrumento da Política Na-
cional de Resíduos Sólidos, esta-
belecida pela Lei Federal n.º

12.305/2010, que contribui signi-
ficativamente para a redução da
extração de recursos naturais.

No entanto, o vereador obser-
va uma lacuna na nova lei em rela-
ção ao prazo para que os condomí-
nios residenciais, comerciais, em-
preendimentos e empresas que ge-
ram até 200 litros diários de mate-
riais recicláveis se adaptem às no-
vas regras. Ele argumenta que essa
falta de informação pode resultar
em uma situação de ilegalidade,
uma vez que a lei passa a vigorar

imediatamente após sua publica-
ção, sujeitando os infratores a pe-
nalidades sem que tenham tido
tempo suficiente para se ajustarem.

No requerimento, são solicita-
das informações sobre a realização
de estudos técnicos, a existência de
experiências similares em outros
municípios, o processo de fiscaliza-
ção das empresas envolvidas, a au-
sência de um prazo de adequação na
lei, a possibilidade de alterações no
projeto e qualquer plano para suprir
a falta de informação identificada.
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Sema, Cati e Defesa Agropecuária
realizam integração de programas
Reunião buscar estreitar laços entre instituições e correlacionar possíveis parcerias e ações conjuntas
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No Primeiro Tempo, presidente
reforça luta por melhorias

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), esteve na última sexta-fei-
ra (15) em reunião com as equipes
técnicas da Cati (Coordenadoria
de Assistência Técnica Integral) e
da Coordenadoria de Defesa
Agropecuária de Piracicaba.

O objetivo da reunião, de
acordo com a secretária de Agri-
cultura e Abastecimento, Nancy
Thame, foi de integrar as equipes
sobre os programas de cada ór-
gão, a fim de correlacionar possí-
veis parcerias e ações conjuntas.

“Essa união entre estado e
município está sendo funda-
mental para somarmos iniciati-
vas e possibilitar uma entrega
mais eficiente de políticas públi-
cas para os produtores rurais.
Vimos onde cada um pode con-
tribuir e dar apoio na divulga-
ção das ações”, explica Nancy.

A diretora técnica do escritório
da Defesa Agropecuária de Piraci-
caba, Lucila Fernandes Chaves, afir-
mou achar importante a parceria
entre os órgãos estaduais e a Sema.
“Nossa ideia é trabalhar junto e ir
afinando essa comunicação entre

Reunião ocorreu na sede da Sema, na última sexta-feira (15)

Thais Passos/Sema

nós. A reunião já possibilitou, inclu-
sive, o acompanhamento técnico da
médica veterinária da Sema no in-
quérito de brucelose e tuberculose,
que está sendo realizado pela Defe-
sa, para saber o status sanitário do
Estado frente a essas zoonoses que
geram problemas na reprodução e
produção dos animais”, disse.

Para o coordenador da Cati
Regional de Piracicaba, Maurí-
cio Perissinotto, a reunião foi
fundamental para o planeja-
mento das ações que serão rea-
lizadas em Piracicaba no ano de
2024. “A Cati, a Defesa Agrope-
cuária e a Sema têm inúmeras
atividades em comuns e muitas

poderão ser executadas de for-
ma conjunta. Essa união de es-
forços e integração da equipe das
instituições com certeza trará óti-
mos resultados e um melhor
atendimento às necessidades dos
produtores rurais do município,
com foco no desenvolvimento
rural sustentável”, destaca.

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, verea-
dor Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, foi o entrevista-
do do programa Primeiro Tem-
po, exibido pela TV Câmara, nes-
ta quinta-feira (14), antes da
transmissão ao vivo da 12ª Reu-
nião Ordinária. Na entrevista, o
presidente reforçou o trabalho de
fiscalização e cobrança que tem
desempenhado junto ao Poder
Executivo por melhorias para os
produtores rurais da cidade.

“Existe uma demanda muito
grande porque temos uma área
rural muito extensa”, lembrou.
“Aconteceu a Coplacampo, mas não
é algo que beneficia os pequenos
produtores rurais e não há projeto
para incluir esses pequenos produ-
tores. As secretarias também estão
deixando a desejar. A estrada Pi-
racicaba-Anhumas, por exemplo,
está repleta de buracos, não tem
acostamento e não vejo interesse
da secretaria em olhar para essa
parte. Está intransitável, está
abandonada. Foi feito recapea-
mento, mas não se fez mais nada
para estender. Como os produto-
res vão escoar a produção, como
chega ambulância, um socorro?”.

Na entrevista, Wagnão tam-
bém comentou sobre a precarieda-
de do atendimento na saúde públi-
ca de Piracicaba, a demora para
exames, cirurgias e consultas.
Lembrou que o início da atuação
do Cismetro (Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde) é uma promes-
sa para amenizar o problema da
falta de especialistas, mas que a
Câmara deve acompanhar se ha-
verá avanço para os pacientes.

NOVO PRÉDIO – O presi-
dente ainda apresentou detalhes

Rubens Cardia

Presidente Wagnão foi o entrevistado do programa Primeiro Tempo

sobre um projeto a longo prazo que
pretende iniciar, para a construção
de uma nova sede para o Poder Le-
gislativo. “Estamos em um lugar
insalubre, que apresenta risco de
vida. Temos um anexo com os ga-
binetes de 21 vereadores, não tem
escada de emergência e nada que o
servidor possa trabalhar sossega-
damente. Se acontecer um inciden-
te, para cima, não sei quem será
salvo, essa é a realidade”, colocou.

O presidente salientou que
o prédio atual não tem capaci-
dade para acolher de forma ade-
quada a população para as dis-
cussões em Plenário, além dos
problemas de acessibilidade.
“Muitas pessoas querem vir par-
ticipar e não temos como agre-
gar todo mundo aqui. Já tivemos
muito projetos de interesse popu-
lar e já passamos por várias situa-
ções de ter que fechar a porta, as
pessoas não poderem entrar no
Plenário”, lembrou. “A Câmara
Municipal cuida diretamente da
população e tem que ter condições
de trabalho. O dinheiro público
tem que ser usado em benefício
do contribuinte. A voz do povo
está aqui dentro desta Casa”.

Outro ponto abordado na en-
trevista foi a relação entre Poder
Executivo e Poder Legislativo, di-
ante da apresentação de 11 vetos a
projetos de iniciativa parlamentar
somente este ano. A maioria foi
derrubada em Plenário e os proje-
tos promulgados pelo presidente
da Casa, o que também tem resul-
tado na judicialização de algumas
matérias. “É desagradável o pre-
feito entrar na Justiça. Vou con-
versar de novo com o Poder
Executivo porque precisamos
chegar a um consenso”, disse.

O requerimento 322/24, do
vereador Acácio Godoy (PP),
aprovado em regime de urgên-
cia na 12ª Reunião Ordinária,
quinta-fera (14), solicita ao Exe-
cutivo informações sobre a insta-
lação da cobertura da quadra de
esporte da Escola Attilio Vidal
Lafrata, no bairro Costa Rica.

Em requerimento, o parla-
mentar cita que “para a execução
dessa obra foi destinado uma ver-
ba estadual no valor de R$
1.038.320,71, através de convênio
celebrado conforme Sistema Inte-
grado de Convênios do Estado de
São Paulo, de acordo com o De-
creto 52.479 de 14 de dezembro

de 2007”. Mediante a situação, o
vereador indaga o Executivo.

Ele questiona qual é o status
atual do projeto de cobertura da
quadra; quando a verba do gover-
no estadual para a obra foi recebi-
da pela Prefeitura; qual foi o cro-
nograma inicialmente estabelecido
para a conclusão do projeto e se
houve contratempo ou obstáculo que
tenha afetado o progresso da obra.
Se sim, quais são esses desafios e
quais soluções estão sendo conside-
radas. Acácio Godoy questiona ain-
da se existe relatório ou documento
disponível que descreva o anda-
mento do projeto e qual a previsão
atual para a conclusão da obra.
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Acácio Godoy pede o status
de obra em escola no bairro
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Simap abre inscrições para a 5ª edição do EducaTrilha
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), abriu inscrições
para a 5ª edição do EducaTrilha
na Escola, programa de educação
ambiental, cultural e promoção de
saúde e bem-estar realizado com
escolas municipais, estaduais e
particulares de Piracicaba. O re-
gulamento e o termo de compro-
misso para a inscrição da escola
estão disponíveis em: https://
hortodetupi.wixsite.com/educatri-
lhanaescola/. O primeiro encontro
formativo acontece no dia 28/03,
das 8h às 11h, no Horto de Tupi.

O EducaTrilha oferece en-
contros formativos e de tutoria
aos professores e tem um papel
integrador em relação às demais
iniciativas de educação ambien-
tal e cultural no âmbito escolar.
O prêmio para as escolas vence-
doras é uma viagem pedagógica
para os professores a uma área
protegida do Estado de São Pau-
lo escolhida pelos participantes.

Maria Luísa Bonazzi Palmi-
eri, especialista ambiental do

O primeiro encontro formativo acontece no
dia 28, das 8h às 11h, no Horto de Tupi

Divulgação

Instituto de Pesquisas Ambien-
tais, idealizadora e coordenado-
ra do programa, comentou so-
bre as expectativas da edição de
2024. “No ano passado, o Edu-
caTrilha beneficiou mais de
14.200 pessoas e, neste ano, que-
remos que seja ainda mais trans-
formador para os professores,
estudantes e comunidade, tra-
zendo também a educação inclu-
siva e o enfrentamento das mu-
danças socioambientais globais”.

“Nesta edição teremos a visita
em outras áreas protegidas, como
é o caso de Ibicatu, proporcionan-
do diversas imersões e conexões
com a natureza, por parte das pes-
soas participantes do programa”,
acrescentou Bruno Fernandes,
educador ambiental da Simap.

Além da Prefeitura de Piraci-
caba, o 5ª EducaTrilha na Escola
conta ainda com realização do Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais
(IPA), Corredor Caipira, Laborató-
rio de Educação e Política Ambien-
tal (Oca/ESALQ/USP) e Fundação
Florestal (FF). Tem patrocínio da

CJ Brasil e apoio das secretarias de
Educação (SME) e da Ação Cultu-
ral (Semac); Diretoria de Ensino da
Região de Piracicaba; Grupo Mul-
tidisciplinar de Educação Ambien-
tal (GMEA); Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente de Pira-
cicaba (Comdema); Comissão Mu-

nicipal de Mudanças Climáticas de
Piracicaba (Comclima); OSCIP Pira
21; Fundação Triunfo; Movimen-
to Tô Aqui; Instituto CLQ; Ima-
flora; Rotas Afro; Casa do Hip
Hop; Oscip Novo Encanto; Pira na
Paisagem; e Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz.

O anfiteatro da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto sedia amanhã
(21), às 19h, a exibição do filme
piracicabano Âmago – Os Qua-
tro Temperamentos Humanos,
produzido por alunos da escola
Espaço das Artes, de Piracica-
ba. A entrada é gratuita.

Âmago tem 27 minutos de
duração e mostra cenas de danças
que revelam diferentes tempera-
mentos humanos. O objetivo do fil-
me é promover o autoconhecimen-
to por meio da socialização.

De forma figurativa, usando
a arte da interpretação, o filme pas-
sa pelo estudo do filósofo grego
Hipócrates, em que relata o com-
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Filme piracicabano Âmago tem exibição gratuita na Biblioteca
portamento humano, suas emoções
ou humores e suas intensidades.

A produção de Âmago – Os
Quatro Temperamentos Huma-
nos tem direção de Patrícia
Correr Cruz e direção artística
de Milena Andrello. A produ-
ção é de Vinícius Mena.

SERVIÇO
Exibição do filme piracica-
bano Âmago – Os Quatro
Temperamentos Humanos.
Amanhã (21), às 19h, no an-
fiteatro da Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto (rua do Vergueiro,
145, Centro). Classificação
livre. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3433-3674. O objetivo do filme é promover o

autoconhecimento por meio da socialização

Divulgação
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Requerimento solicita operação tapa-buracos em avenida
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (18), na 13ª Reunião
Ordinária, pedido de operação
tapa-buracos na avenida José Tre-
visan, no bairro Sertãozinho, obje-
to do requerimento 323/2024. A
propositura é de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL).

O parlamentar, no documen-
to aprovado em plenário, destaca
que a solicitação de reparos asfálti-
cos na via já foi tema do requeri-

mento 168/2022 e das indicações
05/2022 e 3271/2023, “até a pre-
sente data sem providências”.

“Quando será feita a opera-
ção tapa buracos na avenida
José Trevisan, bairro Sertãozi-
nho? Neste sentido, tem algo pro-
gramado? Se sim, quando? Em
caso negativo, o porquê?”, per-
gunta o autor da propositura.

Ao discutir o requerimento na
tribuna, Laércio Trevisan Jr. exi-
biu fotos do trecho afetado e disse:

“são cerca de 20 metros lineares.
Já ‘comeu’ metade da via. Quando
chove, [a parte sem asfalto] enche
de água. Ou seja, a pessoa não con-
segue passar e fica uma única pista.
São várias residências que pagam
IPTU, dois clubes, firmas, e a Pre-
feitura de Piracicaba não resolve”.

Gustavo Pompeo (Avante), ao
justificar seu voto favorável à pro-
positura, destacou que também foi
procurado por moradores do bair-
ro, e disse: “uma das principais re-

clamações deles, além dessa ques-
tão de como está a via, é que lá pas-
sam muitos veículos pesados, como
por exemplo caminhões carregados
com terra, de dois, três, quatro ei-
xos, e aquela rua não foi construí-
da para receber esse veículos”.

Ele acrescentou: “não se
tem as calçadas e, quando pas-
sam alguns caminhões pesa-
dos por ali, as pessoas acabam
tendo que ‘sair para o mato’
ou tem que ‘jogar’ o carro”.
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Dia Internacional é comemorado
amanhã na Estação da Paulista
Ação é realizada pelo Espaço PIPA, CRP, Apae, Passo a Passo em parceria com a Smads

No dia 12 de março, o depu-
tado federal Vicentinho (PT/
SP) esteve na Sessão Sole-
ne em Homenagem aos 60
anos da Campanha da Fra-
ternidade da CNBB, cujo
tema é “Fraternidade e Ami-
zade Social”. Vicentinho, que
é católico e frequenta a Pa-
róquia São José, no bairro
Baeta Neves, em São Bernar-
do do Campo-SP, destacou: 
“Como um dos requerentes
desta iniciativa, é gratificante
testemunhar o impacto posi-
tivo que a Campanha da Fra-
ternidade tem tido ao longo
das décadas, promovendo
valores fundamentais como

sol idar iedade,  d iá logo e
construção de uma socieda-
de mais justa e fraterna”.
FAROL — A Campanha da Fra-
ternidade, ao longo de seus
60 anos, tem sido um farol de
esperança e transformação
social em nosso país, inspi-
rando ações e projetos que
visam a construção de um
mundo mais justo e solidário.
O movimento é considerado
uma ocasião para reforçar o
compromisso de seguir traba-
lhando em prol da fraternida-
de e amizade social, contribu-
indo para a construção de
um Brasil mais justo e iguali-
tário para todos os cidadãos.

60 ANOS DA CAMPANHA
DA FRATERNIDADE

Divulgação/Assessoria Parlamentar
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Sebrae Móvel estará hoje na cidade

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Doenças de outono, quais são e como fazer prevenção
Com o outono, chegam as

folhas coloridas, o clima fresco e
aquela sensação de atmosfera
mais acolhedora. A mudança cli-
mática ocasionada pela nova es-
tação, no entanto, também traz
uma série de desafios de saúde,
especialmente aos mais vulne-
ráveis, que são crianças e ido-
sos, cujos sistemas imunológi-
cos demandam mais cuidado.

O pediatra intensivista da
UTI Neonatal, Antonio Ananias
Filho, e a geriatra Mariana Kai-
ralla, médicos da Santa Casa de
Piracicaba, compartilham infor-
mações sobre algumas das condi-
ções mais comuns nesse período
do ano  e orientam sobre medidas
preventivas para resguardar esses
grupos durante a estação fria.

Com a queda da temperatura,
de acordo com eles, é comum as
pessoas passarem mais tempo em
ambientes fechados, o que pode
aumentar o risco de infecções gas-
trointestinais, como gastroenterite
viral e bacteriana. “Para evitar es-
sas doenças, é fundamental ado-
tar práticas de higiene adequadas,
como lavar as mãos antes de co-
mer e após usar o banheiro, e ga-
rantir a ingestão de alimentos se-
guros e bem cozidos”, alertam.

O resfriado, por exemplo é
uma das afecções invernais mais
corriqueiras. Originado por dis-
tintos vírus, o resfriado comum
manifesta sintomas como con-
gestão nasal, espirros, dor de
garganta e tosse leve. “Geral-
mente, é um mal autolimitado,
melhorando em poucos dias, mas
capaz de gerar desconforto sig-
nificativo”, ressalta Ananias.

Já a gripe, ou influenza, é uma
infecção viral que afeta o sistema
respiratório. Espalha-se facilmen-
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Médicos Antonio Ananias e Marana Kairalla, da Santa Casa de Piracicaba

te durante os meses de inverno,
devido à maior proximidade em
ambientes fechados. Os sintomas
da gripe incluem febre, calafrios,
dores musculares, fadiga, tosse e
congestão nasal. “Em situações
mais graves, a gripe pode acar-
retar complicações sérias, espe-
cialmente em grupos de risco,
como idosos, crianças pequenas
e pessoas com condições médicas
subjacentes”, alerta o médico.

O clima mais gelado também é
propício para o aparecimento de
bronquite e bronquilite. A bronqui-
te, que é uma inflamação dos brôn-
quios, afeta as vias aéreas princi-
pais que levam o ar para os pul-
mões. Ela pode ser aguda ou crôni-
ca e geralmente é causada por uma
infecção viral ou bacteriana, e apre-
senta sintomas como tosse produ-
tiva, falta de ar, fadiga e descon-
forto no peito. Já a bronquite crô-
nica está frequentemente associa-
da ao tabagismo e pode causar tos-
se crônica e produção excessiva de
muco. “Há ainda a bronquiolite,
uma doença respiratória comum
em crianças menores de 2 anos. É
causada pelo VSR (Vírus Sincicial
Respiratório) e é mais frequente
no inverno”, ressalta Ananias.

Outra doença bastante co-
mum neste período do ano é a
pneumonia. De acordo com a ge-
riatra Mariana, essa condição é
uma infecção nos pulmões que
pode ser causada por diversos
agentes, como bactérias, vírus e
fungos. “Ela pode ocorrer como
uma complicação de um resfria-
do, gripe ou bronquite mal trata-
da. Os sintomas incluem febre
alta, calafrios, tosse com expecto-
ração amarelada ou esverdeada,
falta de ar, dor no peito e fadiga.
A pneumonia pode ser grave, es-

pecialmente em pessoas com siste-
ma imunológico enfraquecido ou
em grupos de risco”, alerta e ela
ao enfatizar que nem sempre nos
idosos apresentam sintomas clás-
sicos, “às vezes eles podem apre-
sentar perda de apetite, sonolência
ou confusão mental, associadas a
um quadro de tosse. Nem sempre
o idosos têm febre”, ressalta.

Há ainda outra situação que
só ocorre em baixas temperaturas
que é a hipotermia, que segundo os
médicos, é identificada quando a
temperatura corporal cai abaixo do
normal devido à exposição prolon-
gada ao frio. Crianças e idosos são
mais suscetíveis a essa condição. A
hipotermia ocorre quando a tem-
peratura corporal cai a menos de
36,8 graus. Abaixo de 29 graus
causam risco eminente de morte.
“Os sintomas mais comuns são
fraqueza, fadiga e diminuição do
tremor do frio. Em fases mais
avançadas o idoso pode apresen-
tar fala enrolada, perda de cons-
ciência e choque”, alerta Mariana.

De acordo com ela, em caso de

hipotermia, os primeiros-socorros
devem consistir em tirar o idoso
do frio e retirar suas roupas úmi-
das ou molhadas. “É importante
envolver a vítima em mantas e aga-
salhos para aquecê-la enquanto o
serviço de emergência é chamado.
Se o idoso estiver consciente, o ide-
al é oferecer bebidas quentes (não
alcoólicas) como chás, por exem-
plo. Converse com a pessoa para
mantê-la acordada”, salienta.

Embora o outono seja o pro-
tagonista para o surgimento de
várias doenças, com cuidados
adequados e hábitos saudáveis, é
possível podemos desfrutar ple-
namente desta estação. “Ao ado-
tar medidas preventivas contra
doenças comuns, como resfria-
dos, alergias e infecções gastro-
intestinais, podemos fortalecer
nosso sistema imunológico e apro-
veitar ao máximo tudo o que o
outono tem a oferecer. Por isso, é
importante  consultar um profis-
sional de saúde para orientações
e cuidados médicos adequados
para cada faixa etária”, finalizam.
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Prefeitura homologa licitação para pavimentação: 2.800 m2
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), publicou, dia 18,
no Diário Oficial do Município, a
homologação do edital 02/2024,
que prevê a pavimentação da rua
Tim Lopes, no Jardim Altafin, re-
gião do bairro Dois Córregos. Com
investimento total de R$ 830 mil,
a obra vai contemplar cerca de
2.800 metros quadrados da rua,
incluindo recapeamento no trecho
já pavimentado, implantação de
rede para drenagem de águas plu-
viais, construção de guias e sarje-
tas e pavimentação no trecho da
rua que ainda não tem malha as-
fáltica. A empresa vencedora do
certame é a Projecon Projetos e
Construção Civil Piracicaba Ltda.,
que, agora, deverá apresentar a
documentação necessária para ela-
boração do contrato. Na sequência,
será emitida Ordem de Serviço pela
Semozel, para início dos serviços.
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Parte sem malha asfáltica da rua Tim Lopes será pavimentada

Colaboradores do Sebrae que coordenaram os trabalhos de mentoria
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Empreender já é uma reali-
dade para uma grande porcenta-
gem dos residentes em Capivari.
Os Microempreendedores Indivi-
duas (MEIs) tiveram um aumen-
to de aproximadamente 84,7% nos
últimos cinco anos, passando de
2.019 para 3.730 MEIs ativos no
comparativo entre os meses de fe-
vereiro. Entretanto, adentrar ao
mundo de negócios segue sendo
um desafio para muitas pessoas.

Pensando nisso, o Sebrae Mó-
vel estará em Capivari nesta quar-
ta (20), das 9h às 16h, durante a
Feira da Empregabilidade e Empre-
endedorismo. Na ocasião, o aten-
dimento do Sebrae-SP vai servir
para auxiliar pessoas que desejam
começar a empreender e as que
querem melhorar alguns aspectos
de seus negócios. O atendimento é
presencial e 100% gratuito.

Durante o atendimento, a
pessoa poderá tratar temas como
inovação, administração, marke-
ting e finanças, empreendedoris-
mo, planejamento, além de poder
conhecer a agenda mensal das
ações do Sebrae-SP na região,

como cursos, consultorias e pro-
gramas vocacionais. Para essa
ação, não é necessário se inscrever,
os interessados poderão ir presen-
cialmente somente portando a do-
cumentação pessoal e CNPJ da
empresa caso já seja formalizada.

O Sebrae Móvel é um escri-
tório itinerante que leva conhe-
cimento a futuros empreende-
dores e a quem pretende tornar
sua empresa mais competitiva
por meio de atendimento pre-
sencial personalizado. O objeti-
vo é fazer contato direto com os
empreendedores, orientar quan-
to a questões do dia a dia da ges-
tão de uma pequena empresa e
incentivar melhorias nos resul-
tados dos empreendimentos.

SERVIÇO
Sebrae Móvel - Capivari. Data:
quarta-feira, 20 de março.
Horário: 9h às 16h. Endere-
ço: Praça Central de Capiva-
ri - Rua Bento Dias, 435, no
Centro - Capivari/SP. O Se-
brae Móvel estará presente
na Feira da Empregabilida-
de e Empreendedorismo

Com o tema Chega de Este-
reótipos: abaixo o capacitismo!,
organizações sociais comemoram
o Dia Internacional da Síndrome
de Down e celebram a vida de
pessoas com T21. O evento acon-
tece amanhã (21), das 9h30 às
12h30, na Estação da Paulista
com atividades gratuitas. A rea-
lização é do Espaço PIPA, Centro
de Reabilitação de Piracicaba,
Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais (Apae) e Passo a
Passo, em parceria com a Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

Além das atividades de ka-
ratê, pilates, dança, ciranda de
roda, arte e movimento, o evento
também traz a proposta da inici-
ativa global Lots of Socks (que
significa muitas meias) e ocorre na
mesma data como um gesto simbó-
lico que abraça a diversidade.

Thaís Rosante Chorilli, psicó-
loga do Espaço PIPA, explica que
a ação das meias prevê que os par-
ticipantes usem meias “descasa-

das”, que não sejam par uma da
outra. “Essa iniciativa marca a
data e evidencia que as diferenças
nos fazem pessoas singulares”, diz.

A data proposta pelo Brasil, e
aprovada pela Assembleia Geral da
Organização das Nações Unidas
(ONU), em 2011, visa conscienti-
zar a sociedade quanto aos direi-
tos igualitários, inclusão e bem-es-
tar da pessoa com T21 em todas as
esferas sociais. As ações pontuais
realizadas em todo país, contribu-
em para desmistificar os achismos
em relação à síndrome, abrindo
espaço para maiores oportunida-
des de desenvolvimento social
das pessoas que possuem a con-
dição genética e apresentam ca-
racterísticas físicas semelhantes.

DADOS – De acordo com o
Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE), há cerca de 300
mil pessoas com Síndrome de
Down no Brasil. Ainda assim, os
indivíduos com essa condição en-
frentam algumas dificuldades
quanto à inclusão na sociedade.

Divulgação

Criança atendida pelo Espaço PIPA
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Fussp recebe mais de 1.000
litros de leite arrecadados
na 2ª Caminhada Inclusiva
Ação foi realizada no último domingo (17), em parceria com o projeto Pernas Caipiras

RRRRREGIONALEGIONALEGIONALEGIONALEGIONAL

Alças na Antonio Elias podem
facilitar acesso ao hospital

O Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (Fussp) re-
cebeu a doação de 1.036 litros de
leite, arrecadados na 2ª Cami-
nhada Inclusiva, realizada pelo
Hospital dos Fornecedores de
Cana em parceria com o projeto
Pernas Caipiras, no domingo
(17). De acordo com a organiza-
ção do evento, cerca de 800 pes-
soas participaram da caminhada.

A ação fez parte da comemo-
ração ao 57º aniversário do HFC
Saúde e teve início às 8h, com lar-
gada em frente ao HFC Onco. O
evento foi aberto ao público e con-
tou com a participação dos pacien-
tes do HFC Saúde. Os pets tam-
bém participaram: mais de 100 ani-
mais de estimação acompanharam
seus tutores durante o trajeto.

A presidente do Fussp, An-
dréa Almeida, fez um agradeci-
mento aos participantes do even-
to. “Cada litro de leite doado para
o Banco de Alimentos faz a dife-
rença para as famílias em vulne-
rabilidade atendidas por nós.
Obrigada a todos que não medi-
ram esforços para incentivar as
doações e fazer essa caminhada
acontecer. Essa ação em comemo-
ração aos 57 anos do HFC repre-
senta união e sensibilidade em
todos os âmbitos, e é importante
tanto para os pacientes quanto
para nós do Fussp”, ressaltou.

Os itens arrecadados serão
enviados ao Banco de Alimentos
de Piracicaba, que destina ces-
tas básicas às famílias em situa-
ção de vulnerabilidade, cadas-
tradas no CadÚnico (Cadastro
Único para Programas Sociais).

É a segunda vez que o desig-
ner gráfico Daniel Lopes Kusu-
noki participa da caminhada in-
clusiva. “Soube do evento pelas

redes sociais do Pernas Caipiras,
que apoia a comunidade de pes-
soas autistas e Pessoa com Defi-
ciência (PcDs), da qual meu filho
caçula faz parte. É admirável ob-
servar como uma atividade, vis-
ta como limitadora, consegue rom-
per barreiras e mobilizar a socieda-
de para a importância de inclusão
e respeito. Com certeza voltaremos
nas próximas edições”, relatou.

Para Sonia de Fátima Zanin,
voluntária do Projeto Mãos Vo-
luntárias, também do HFC, a ca-
minhada representa um impor-
tante trabalho de inclusão que vem
sendo realizado pela comunidade.
“Aproveitei para trazer meu mari-
do para me acompanhar na cami-
nhada, e tivemos o prazer de en-
contrar pessoas incríveis no traje-
to. Foi muito agradável”, contou.

A voluntária Sonia de Fátima Zanin participou da caminhada com o marido

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania),
na manhã desta sexta-feira (15)
percorreu as imediações do Hos-
pital Regional, localizado na al-
tura o número 1000, no bairro
Santa Rita, especialmente no cru-
zamento com a rua Silvio Arman-
do Campassi, para verificar a ex-
tensão dos problemas relatados
por usuários desta unidade de
saúde, principalmente de cida-
dãos que se deslocam de cidades
vizinhas e que procuram Piraci-
caba para tratamento de saúde.

Na oportunidade, o vereador
Paraná ouviu relatos de pessoas,
além de constatar in loco os pro-
blemas de trânsito reclamados pela
população, onde motoristas de veí-
culos automotores encontram difi-
culdades de acesso e saída da uni-
dade hospitalar, sendo que a rota-
tória mais próxima, para retorno
na avenida Antonio Elias está situ-
ada há mais de 300 metros, o que
leva muitos motoristas a passar so-
bre o canteiro central da avenida
e na faixa de pedestres, colocan-
do em risco a segurança do local.

Como forma de amenizar o
problema, o vereador Paraná in-
forma que enviou o ofício 88/
2024 à Semuttran (secretaria
municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), para
estudo na implantação de alças
de acesso na avenida Antônio
Elias. “A comunidade solicita a
implantação dessas alças, para
facilitar a entrada e a saída na
unidade de saúde, pois as rota-
tórias ficam muito distantes,
causando alguns transtornos
para a população que precisa uti-
lizar as dependências do hospi-
tal”, considerou o parlamentar.

Adilson Benedito Pereira,
motorista de ambulância, da ci-
dade de Socorro, conversou com
o vereador Paraná e, relatou so-
bre a dificuldade que encontra
inúmeras vezes na semana,
quando se desloca a Piracicaba
para socorrer alguém. O cidadão
José Paschoal também relatou
sobre os problemas de locomo-
ção no entorno do Hospital, que
tem penalizado as pessoas que
recorrem ao Hospital Regional.

Paraná defende a construção destes dispositivos como forma de
facilitar a entrada e saída de veículos pela avenida Antonio Elias

Samuca Miazaki
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2ª Caminhada Inclusiva do HFC Saúde
Cerca de 800 pessoas participaram do evento em homenagem aos 57 anos do HFC Saúde, que trabalha para a inclusão

Fotos: Divulgação

A comemoração dos 57 anos
do hospital foi com a 2ª Caminha-
da Inclusiva do HFC Saúde, que
aconteceu no último domingo. Cer-
ca de 800 pessoas participaram.
“O hospital trabalha para a socie-
dade, para as pessoas e poder es-
tar em família é o melhor presente

que poderíamos ter. O HFC Saúde
apoia e trabalha para a inclusão”,
disse a diretora do Grupo AFO-
CAPI, Lucimeire Ravelli Peixoto.

A caminhada aconteceu em
parceria com o Projeto Pernas Cai-
piras. Alguns pacientes do HFC, que
foram liberados de acordo com a

Vista aérea da largada Equipe HFC Saúde Pernas Caipiras

Comemoração 57 anos HFC Saúde Um Novo Cãomeço com adoção de animais Animais de estimação participam da caminhada

autorização e orientação médica,
participaram da caminhada em tri-
ciclos do projeto. “Hoje foi um dia
para que todos pudessem participar
dessa experiência, uma oportunida-
de fantástica”, disse o Edmilson Re-
ame, do Projeto Pernas Caipiras.

Dona Maria Inês Oliveira,

paciente do HFC Nefro estava
toda feliz por realizar o percurso
junto com a família. “Foi mara-
vilhosa essa caminhada, coisa
linda, eu não tenho nem como
agradecer por isso”, disse ela.

A t é  o s  p e t s  p a r t i c i p a -
ram, mais de 100 animais de

e s t i m a ç ã o  a c o m p a n h a r a m
seus donos na caminhada.

A caminhada aconteceu com
o apoio de vários parceiros “Te-
mos que agradecer todos que
acreditam na missão do hospi-
tal e apoiam ações como essa,
que incentiva o cuidado, o bem-

estar de todos”, disse o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

SOLIDARIEDADE — Vári-
os participantes doaram leite em
troca da camiseta comemorativa.
Foram arrecadados mais de 1.000
litros de leite que serão doados para
o Fundo Social de Solidariedade.
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Câmara aprova o Dia
Municipal dos Veteranos
das Forças de Segurança

O calendário oficial de even-
tos de Piracicaba contará com o
“Dia Municipal dos Veteranos
das Forças de Segurança Públi-
ca. A proposta 10/2024, de au-
toria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), foi aprovada duran-
te a 13ª reunião ordinária, reali-
zada nesta segunda-feira (18).

O objetivo da data é de reco-
nhecer e homenagear os veteranos
das Forças de Segurança Pública
que, ao longo de suas carreiras,
dedicaram-se à proteção e promo-
ção da segurança da sociedade pi-
racicabana. Ainda de acordo com
a proposta, a escolha do dia 11 de
novembro para a celebração é sim-
bólica, fazendo alusão ao término
da Primeira Guerra Mundial, em
1918, marcando um período de paz.

Trevisan Jr. explicou que a
proposta foi protocolada na Câma-
ra no dia em 23 janeiro de 2024. “O

prefeito Luciano Almeida (PP) fez
um decreto recentemente, também
homenageando veteranos, e publi-
cou. Mas esse projeto está aqui des-
de 23 de janeiro. Sempre atuei nes-
sa área, tenho familiares que atu-
aram nessa área e sei valorizar e
reconhecer o trabalho de pessoas
sérias”, afirmou o vereador.

DISCUSSÃO - O vereador
Josef Borges (SD) acrescentou
que a homenagem é importan-
te, ambas, tanto a da Câmara,
por meio do projeto do vereador
Trevisan, quanto o Executivo,
realizada no dia 11 de março.

O vereador Acácio Godoy
(PP) parabenizou Trevisan pela
iniciativa. “Defendo que façamos
essa homenagem à Segurança
Pública de Piracicaba e que discu-
tamos com os futuros prefeitos a
volta de uma secretaria municipal
de Segurança Pública”, afirmou.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA T T T T TERESINHAERESINHAERESINHAERESINHAERESINHA

Sérgio da Van cobra serviços de manutenção em ginásio
Autor do requerimento 297/

2024, aprovado na 12ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (14),
o vereador Antonio Sérgio Rosa de
Oliveira (PL), o Sérgio da Van, co-
bra da Prefeitura a manutenção da
pintura e do reboco internos e ex-
ternos do ginásio municipal “Wal-
demar Giusti”, situado na rua 31
de Março, em Santa Teresinha.

Frequentadores do local

apontam que “as paredes estão
danificadas, apresentando fis-
suras e infiltrações, necessitan-
do de reparos”. O vereador já
comunicou a situação ao Exe-
cutivo em janeiro, por meio da
indicação 339/2024. Como res-
posta, ele foi informado de que
a solicitação seria encaminha-
da à Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria) para

a elaboração de “estudos técni-
cos e orçamentários”. “Dessa
forma, poderemos avaliar a vi-
abilidade de atender a esta de-
manda, considerando as prio-
ridades estabelecidas pela admi-
nistração municipal e os recur-
sos disponíveis para investimen-
tos em infraestrutura esportiva”,
diz a resposta enviada ao verea-
dor e reproduzida no requerimen-

to. O parlamentar, porém, enfati-
za que a manutenção e os repa-
ros têm “caráter de urgência”.

Sérgio da Van pergunta se,
conforme a resposta que recebeu
da Semozel, foram feitos “estudos
técnicos e orçamentários” para a
realização dos serviços que ele rei-
vindica, qual a previsão para o
início das obras e qual o tempo
estimado para sua conclusão.

SSSSSEMAEEMAEEMAEEMAEEMAE

Trevisan Jr. cobra contratação de novos servidores públicos
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) cobra da Administração
municipal a recomposição das
equipes técnicas do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to), com a contratação de novos
servidores públicos. Ele destacou
a demanda na noite desta quin-
ta-feira (14), durante a 12ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, quando

ocupou a tribuna da Casa. “Eu
encaminhei um pedido para con-
serto de vazamento, que já ha-
via 10 dias que acontecia, e ago-
ra tenho que aguardar. Mas a
questão é que falta 25 encana-
dores e 23 motoristas (no Semae).
Se você não contrata, você não
estabelece aquilo que era feito
antes”, disse o parlamentar.

Ele também criticou a situa-

ção na avenida Primeiro de
Agosto, na saída de Piracicaba
para a São Pedro, onde, segun-
do o parlamentar, as pessoas de-
moram de 1h30 a 2h para sair da
cidade e ir até o Distrito de Santa
Teresinha. “Tudo por conta de
uma obra mal planejada”, disse.

Durante a fala na tribuna
da Câmara, o vereador ainda
destacou o corte de árvore pró-

ximo de casa onde estava amea-
çando a laje, “foi um pedido que
fiz ainda na administração pas-
sada e, agora, foi realizado”, dis-
se ele, que também comemorou
na nova pintura da fachada do
Cemitério da Saúde. “A reivindi-
cação valeu a pena, porque o ce-
mitério agora tem uma frente mais
higiênica e decente”, disse, ao mos-
trar as fotos durante a reunião.
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Em um marco significativo
para a medicina reprodutiva no
Brasil, o Centro de Reprodução
Humana de Piracicaba (CRHP),
uma instituição reconhecida por
sua excelência e resultados equipa-
ráveis aos maiores centros do Bra-
sil e do mundo, celebra seus 16
anos com o lançamento do Progra-
ma Gerar. Esta iniciativa pioneira
visa democratizar o acesso aos tra-
tamentos de reprodução assistida,
marcando um passo significativo
na direção da inclusão e acessibi-
lidade em saúde reprodutiva.

O Programa Gerar, criado em
homenagem aos 16 anos de con-
tribuições significativas do CRHP
à comunidade, propõe uma opor-
tunidade única para pessoas e ca-
sais que desejam iniciar sua jor-
nada rumo a ter um bebê ou que
desejam congelar seus óvulos
para ter a liberdade e a possibili-
dade de ser mãe no seu tempo.

Nos próximos meses - março,
abril e maio de 2024 - o programa
oferecerá consultas a um valor
simbólico, além de condições es-
peciais nos custos dos tratamen-
tos, tanto tratamentos de fertili-
zação in vitro quanto tratamen-

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Programa Gerar completa 16 anos
Divulgação

Nos próximos meses - março, abril e maio de 2024 -
o programa oferecerá consultas a um valor simbólico

tos de preservação da fertilidade e
oncopreservação (destinados a pa-
cientes com diagnóstico de câncer),
sem distinção de renda, garantin-
do que a assistência de alta qualida-
de seja mais acessível a todos.

Paulo Padovani, diretor e es-
pecialista do CRHP, destaca a vi-
são por trás do programa: “Nos-
so objetivo com o Programa Ge-
rar é deixar um legado para a co-
munidade de Piracicaba, ofere-
cendo apoio a quem deseja ter fi-
lhos e enfrenta desafios com a in-
fertilidade, permitindo acesso aos
melhores tratamentos de repro-
dução assistida, independente-
mente de sua situação financei-
ra.” O programa não é apenas um
reflexo do compromisso do CRHP
com a excelência em saúde, ciên-
cia e bem-estar social, mas tam-
bém uma prova de sua dedicação
em moldar o futuro da reprodu-
ção assistida no Brasil, focando no
essencial: auxiliar cada paciente a
realizar o sonho de ter um filho.

Para mais informações sobre
o Programa Gerar, visite o site do
CRHP em www.crhp.com.br ou
entre em contato pelo telefone: 19
3447-3700 - @crhpiracicaba

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Apeoesp fará nova mobilização na
Alesp contra corte de R$ 10 bilhões
O objetivo é de pressionar a Comissão de Justiça e Redação da Assembleia Legislativa; manifestação acontece hoje, no Palácio Nove de Julho

A Apeoesp promoverá nova
manifestação na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, nes-
ta quarta (20), contra a Proposta
de Emenda Constitucional (PEC 9),
de autoria do governador Tarcísio
de Freitas, que corta pelo menos
R$ 10 bilhões da educação, em va-
lores atuais. O objetivo é de pressi-
onar a Comissão de Justiça e Re-
dação da Assembleia Legislativa,
que se reunirá no início da tarde, a
não aprovar a proposta do gover-
nado estadual, que tramita na Casa
desde meados do ano passado e
está na pauta de discussão.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) diz que se a PEC
do governador Tarcísio de Freitas
for aprovada, será reduzida de
30% para 25%  a verba estadual
na educação. “Isso comprometerá
profundamente a qualidade do
ensino e os direitos educacionais
da população paulista. Basta per-

correr escolas da rede estadual de
ensino para constatar que faltam
investimentos na educação. Atra-
vés do nosso mandato popular,
justamente para tentar contribuir
com escolas, temos destinado re-
cursos para reformas, mas é ne-
cessária uma grande intervenção
do governo estadual para deixar
as escolas preparadas para ofe-
recer a estrutura mínima para
os nossos alunos”, destaca.

A deputada Professora Bebel
conta  que o seu mandato popular
na Assembleia Legislativa também
apoia a PEC de iniciativa popular
que mantém a dotação orçamen-
tária de 30% para a educação.
“Portanto, é fundamental que toda
sociedade paulista se envolva nes-
ta campanha, uma vez que caso
esse corte se concretize, todos per-
dem. “Perdem os estudantes da
educação básica e do ensino supe-
rior, os professores e os demais
profissionais da educação. Per-

dem as famílias, perde o Brasil.
Menos investimento em educação
significa menos desenvolvimento
econômico, cultural, menos pes-
quisa, menor produção científica
e tecnológica e, no limite, o com-
prometimento da soberania naci-
onal no cenário mundial. Esta
campanha é contra tudo isso”,
completa deputada piracicabana.

Para a apresentação da PEC
de iniciativa popular são neces-
sárias 300 mil assinaturas de elei-
tores. Para coletar as assinatu-
ras, as 94 subsedes da Apeoesp
estão coletando assinaturas em
todas as regiões do Estado. Em
Piracicaba, o movimento coleta
assinaturas na Praça José Boni-
fácio e nos bairros da cidade, atra-
vés de apoiadores do seu manda-
to, assim como em seu gabinete,
na rua Governador Pedro de To-
ledo, 1765, e na subsede da Apeo-
esp em Piracicaba, localizada na
rua Alferes José Caetano, 968.

Divulgação

A deputada Bebel tem liderado o movimento na Alesp contra a retirada de recursos da educação

O Seminário Modalidades
Paralímpicas reuniu ontem (19)
cerca de 130 profissionais da
Educação Física e professores de
Educação Especial do município
e de Santa Bárbara D’Oeste que
receberam aulas teóricas e práti-
cas ministradas por profissionais
do Comitê Paralímpico Brasileiro.

O evento é fruto de uma par-
ceria do CPB (Comitê Paralímpico
Brasileiro) com a Prefeitura, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e da Secretaria Municipal de
Educação. A abertura do seminá-
rio, que ocorreu no Sest/Senat,
contou com a presença dos secre-
tários Bruno Roza, da SME, Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, da Selam, do Coordenador
do Programa de Educação Para-
límpica, David Farias Costa, e da
coordenadora de promoção social
do Sest/Senat, Heloisa Sanches.

Os professores receberam au-
las teóricas no período da manhã
e tiveram a oportunidade de vi-
venciar a prática no período da
tarde. Os temas ministrados fo-
ram: Fundamentos do goalball,
com o professor Ricardo Apare-
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Seminário capacita os professores para atuar no esporte paralímpico

Evento ocorreu no Sest Senat e contou com a participação de cerca
de 130 professores de Piracicaba e de Santa Barbara D’Oeste

cido de Oliveira, Fundamentos da
bocha, com o professor Walas
Carvalho Viana e os Fundamen-
tos do vôlei sentado, com o pro-
fessor Danilo Ribeiro Novaes.

Morgana Fátima Chitolina,
professora de Educação Física da
Escola Municipal Padre Pedro
Baron, participou do seminário e
afirmou que as aulas possibilitam
que os educadores conheçam ati-
vidades para integrar todos os
alunos. “O diferencial desse se-
minário foi proporcionar que os
professores entrem em contato
com a prática, e isso faz toda a
diferença e agrega muito no de-
senvolvimento de atividades no
nosso dia a dia com os alunos.”

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, destacou que o evento in-
tegra as ações formativas da V Se-
mana Municipal do Brincar e dos
VII Jogos Internos das escolas
municipais, que acontece entre os
dias 20 e 24 de maio de 2024. “Essa
oficina prepara os professores para
um movimento muito bonito, que
tem um potencial enorme, já que
são mais de 37 mil alunos que se-
rão impactados. É incrível ver o
potencial que temos com as boas

políticas públicas que estão sendo
construídas com muitas mãos.”

A secretária de Esportes, Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, ressaltou que a parceria com
o CPB faz parte do legado que a ges-
tão deseja deixar para a população.
“O esporte é uma ferramenta incrí-
vel para promover a inclusão. Na Se-
lam, nos dedicamos para criar con-
dições para que todos possam parti-
cipar plenamente da sociedade.”

David Farias Costa, coorde-
nador do Programa de Educa-
ção Paralímpica, destacou a
parceria entre o CPB e o muni-
cípio. “É um case de sucesso que
temos, que une educação e es-
portes para transformar a vida
das pessoas. Ainda temos mui-
tos desafios a enfrentar, mas é
essencial materializarmos os di-
reitos e garantir que os progra-
mas alcancem todas as pessoas.”

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA     POPULARPOPULARPOPULARPOPULARPOPULAR

Orador defende captação de água do Tietê para abastecer Piracicaba
Em discurso na tribuna popu-

lar desta quinta-feira (14), na 12ª
Reunião Ordinária, o orador José
Carlos Magazine defendeu o desen-
volvimento de um projeto de cap-
tação de água do Rio Tietê para
abastecer a cidade de Piracicaba.

De acordo com ele, é possí-
vel construir uma estação de
captação e tratamento de água
em trecho do Rio Tietê que passa
pelo bairro Anhumas, na divisa
com a cidade de Conchas.

“São 150 metros de margem
a margem, na estiagem. Quando
o rio Tietê está seco, ele está com
5 mil metros cúbicos de água por

segundo, enquanto [a estação de
tratamento de água do] Capim
Fino capta 1.500 litros de água
por segundo para abastecer Pi-
racicaba”, falou o orador.

José Carlos Magazine ain-
da problematizou o abasteci-
mento da cidade a partir das
águas do Rio Corumbataí e fa-
lou: “hoje, dependemos somen-
te do Rio Corumbataí. Mas va-
mos supor que aconteça um aci-
dente ambiental no Rio Corum-
bataí e o rio fique uma semana sem
poder fornecer água para o Capim
Fino… acabou Piracicaba”.

Durante seu discurso, ele

ainda criticou a concessão do tra-
tamento de esgoto na cidade e a
falta de servidores e estrutura do
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto): “as administra-
ções que passaram nos últimos 20
anos não se preocuparam com o
Semae, não se preocuparam com
os nossos servidores; não tem
concurso público … nós estamos
defasados em 150 servidores na
autarquia, para mais… para
mais… Então, está sobrecarrega-
do. Tem regional que está com
600 ordens de serviço de vaza-
mento e não tem como executar
porque não tem funcionário…”.

Guilherme Leite

José Carlos Magazine em
discurso na tribuna popular
desta quinta-feira (14)

CRAMCRAMCRAMCRAMCRAM

Aprovado requerimento que questiona os atendimentos
Aprovado na 12º reunião or-

dinária, em regime de urgência o
requerimento 314/2024 de autoria
da vereadora Rai de Almeida (PT),
que solicita ao Executivo informa-
ções sobre atendimentos realiza-
dos pelo Centro de Referência de
Atendimento à Mulher – CRAM.

Segundo o documento os ín-
dices de violência contra a mulher
em Piracicaba são alarmantes,no
ano passado foram registrados 6
feminicídios e desde o início de
2024 até agora, outros dois femi-
nicídios e mais uma tentativa de
feminicídio, já foram registrados.

No requerimento a vereadora

comenta que em 2021 foram emiti-
das 516 medidas protetivas de ur-
gência na cidade e em 2022 foram
669, um aumento de 30%, para ela
existe demanda para este tipo de
auxílio e é urgente o seu atendi-
mento e que dos 3.772 registros de
violência contra mulheres atendi-
dos pelo CRAM, entre 2016 e
2023, 79,8% não envolveram
agressão física, mas outros tipos
de sofrimentos impostos à vítima.

“Estamos fazendo este re-
querimento, exatamente este mês,
que temos uma vasta programa-
ção em alusão ao 8 de março, Dia
Internacional da Mulher, dia que

temos como referência a história
da luta muitas mulheres em todo
o país. Quero homenagem em me-
mória Mariele Franco e há seis
anos continuamos nos pergun-
tando, quem mandou matá-la”,
falo Rai de Almeida ao usar a tri-
buna para justificar seu voto.

No requerimento a vereado-
ra questiona quantas mulheres
vítimas de violência foram aten-
didas pelo CRAM de 2016 até o
fim de 2023, ano a ano, quantos
são os casos de violência domés-
tica, física, moral, psicológica, pa-
trimonial, sexual e institucional
atendidos no mesmo período.

Rai de Almeida, também
questiona qual perfil das mulhe-
res atendidas pelo CRAM nesse
período e que seja informada a
idade, perfil socioeconômico, re-
giões da cidade, tipo de relaciona-
mento com o parceiro, entre outras
informações e por fim, quantas
mulheres foram encaminhadas
para abrigos em outras cidades.

“Precisamos dessas infor-
mações, para que subsidiem
nossas ações e sabermos qual o
tipo de projetos podemos ter na
sociedade piracicabana, que
inibam tanta violência contra as
mulheres”, disse a vereadora.
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Brazil Sugarcane leva empresas
brasileiras para El Salvador
Programação com atividades que incluem visitas em usinas
e rodadas de negócios será de hoje (20) a quarta-feira (22)

O Projeto Brazil Sugarcane Bi-
oenergy Solution, parceria entre o
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool) e a ApexBrasil (Agência
Brasileira de Promoção de Expor-
tações e Investimentos), realizam
de hoje a 20 a 22 de março, missão
técnica e comercial em El Salvador.

Nesta ação, 19 empresas do
setor sucroenergético brasileiro
estarão presentes em uma inici-
ativa internacional que envolve
rodadas de negócios e visitas às
principais usinas produtoras de
derivados da cana-de-açúcar do
país. Durante esta missão, está
previsto um cronograma de reu-
niões individuais, permitindo
que os fornecedores brasileiros
apresentem seus produtos, má-
quinas, equipamentos, serviços e
soluções, visando aprimorar a
eficiência da produção local.

O diretor-executivo do Apla,
Flavio Castellari, destaca El Salva-
dor como um mercado promissor
para o Brasil, com oportunidades
comerciais significativas. “O Brasil
oferece uma ampla gama de pro-
dutos, equipamentos e soluções que
podem revolucionar e aumentar a
produtividade das usinas de qual-
quer parte do mundo. Na América
Central, vemos El Salvador com
mercado potencialmente atrativo,
pois atendem a demanda interna e
o mercado externo”, avalia.

De acordo com o adido,
prevê-se que o consumo inter-

Desde 2007, o Projeto
Brazil Sugarcane Bioenergy
Solution – uma parceria en-
tre o Apla e a ApexBrasil –
agrega empresas e institui-
ções públicas e privadas li-
gadas ao setor sucroenergé-
tico, cobrindo a cadeia agro-
industrial da cana-de-açúcar
desde o desenvolvimento de
tecnologias industr ia is e
agrícolas, fabricação de má-
quinas e equipamentos, am-
pl iação de variedades de
cana e prestação de serviços
diversos, até a participação

Sobre o Projeto Brazil Sugarcane Bioenergy Solution
efetiva no desenvolvimento e
estruturação de mercados.

Diversas ações são reali-
zadas pelo Brazil Sugarcane,
com destaque para o Projeto de
Promoção Comercial de Expor-
tações dos Equipamentos, Pro-
dutos e Serviços das Empre-
sas do Setor Sucroenergético
que, em parceria com a Apex-
Brasil, realiza rodadas de ne-
gócios em diversos países e
participações em feiras, confe-
rências e encontros com espe-
cialistas do setor, como por
exemplo, o Ethanol Talks e a

Datagro Conferences. No Pro-
jeto Comprador e Imagem, o
Apla e a ApexBrasil organizam
receptivo de interessados no
mercado sucroenergético na-
cional, fomentando e ampli-
ando o comércio exterior.

As empresas brasileiras
interessadas em integrar-se
ao projeto setorial devem ser
vinculadas ao setor sucroener-
gético e apresentar um portfó-
lio de produtos, serviços ou
soluções como potencial ex-
portador. Entre em contato
pelo www.portalapla.org.br.

A Agência Brasileira de
Promoção de Exportações e
Investimentos (ApexBrasil)
atua para promover os produ-
tos e serviços brasileiros no
exterior e atrair investimentos

estrangeiros para setores
estratégicos da economia bra-
sileira. Para alcançar os ob-
jetivos, a ApexBrasil realiza
ações diversificadas de pro-
moção comercial que visam

Sobre a ApexBrasil
promover as exportações e va-
lorizar os produtos e serviços
brasileiros no exterior, como
missões prospectivas e comer-
ciais, rodadas de negócios,
apoio à participação de empre-
sas brasileiras em grandes fei-
ras internacionais, visitas de
compradores estrangeiros e
formadores de opinião para co-
nhecer a estrutura produtiva
brasileira entre outras platafor-

mas de negócios que tam-
bém têm por objetivo fortale-
cer a marca Brasil. A Agência
também atua de forma coor-
denada com atores públicos
e privados para atração de in-
vestimentos estrangeiros di-
retos (IED) para o Brasil com
foco em setores estratégicos
para o desenvolvimento da
competitividade das empre-
sas brasileiras e do país.

no de açúcar no país centro-
americano alcance 272 mil to-
neladas durante o período de
2023/24, mantendo-se pratica-

mente inalterado em relação ao
ano anterior. Quanto às expor-
tações, espera-se que El Salva-
dor envie ao exterior 544 mil to-

neladas de açúcar em 2023/24,
um aumento modesto em com-
paração com as 524 mil tonela-
das registradas em 2022/23.

Fornecedores participam de missão com visitas em usinas

Fotos: Andres Achivare-Brenda Añez (UNICOM IBCE)

Grupo de brasileiros conhece todos os detalhes das usinas

Mais de 80 pessoas passa-
ram, sábado (16), pelo Nagi Hub
Piracicaba, situado no campus da
Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba (Fumep) para par-
ticipar do Startup Day, que pro-
moveu palestras gratuitas sobre
inovação e empreendedorismo. O
evento, idealizado pelo Sebrae Na-
cional, em parceria com o ecossis-
tema de inovação dos municípios
participantes, aconteceu de manei-
ra simultânea em todo o país.

Além de sediar o evento, a
Fumep participou do Startup Day
com representantes oriundos das
suas quatro unidades educacio-
nais, sendo elas a Escola de En-
genharia de Piracicaba (EEP), o
Centro de Pós-Graduação, o Co-
légio Cotip e o Centro de Educa-
ção Profissionalizante (CEPP).

“Recepcionar e participar des-
se evento demostra a conexão que a
Fumep possui com o que há de mais
atual na sociedade, no tocante ao
desenvolvimento de negócios, mer-
cado de trabalho e geração de bem-
estar social. Estamos e sempre esta-
remos de portas abertas para essa
iniciativa”, disse o prof. Marcelo
Zambon, diretor-acadêmico da EEP.

O assessor de projetos espe-
ciais da Secretária de Desenvol-

Fotos: Divulgação

O diretor-executivo da Fumep, Renato de Albuquerque Ferreira e o
diretor-acadêmico da EEP, Marcelo Zambon, prestigiaram o evento

As palestras foram realizadas no ambiente do Nagi Hub Piracicaba

vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), Carlos Al-
berto Zem, disse que o Startup
Day reuniu mais de 80 pessoas
de Piracicaba que participaram
das palestras, sendo que 15 delas
tiveram orientações sobre men-
toria oferecidas pelos consultores
do Sebrae. “A presença de profis-
sionais, entusiastas e estudantes
de tecnologia foi benéfica inclusi-
ve para a abertura de novas pers-
pectivas de atuação para o Nagi
Hub Piracicaba”, frisou Zem.

PROGRAMAÇÃO — As pa-
lestras, que tiveram a mediação de
Gustavo Ungari (Hub Pulse), fo-
ram proferidas pelo investidor
Alan Galisteu (WBGI), pela pesqui-
sadora Catarina Barbosa Careta
(professora doutora pela ESALQ/
USP), pela empreendedora Mari-
za Monteiro (CEO IVG Tech), pelo
engenheiro Vitor Vencovsky e pelo
publicitário Pedro Marcílio.

As orientações sobre mento-
ria contaram com a participação
dos colaboradores Rafael Sanson
de Araújo, Pedro Rando Neto,
Marcelo Ferrucci, Tania Silves-
tre, Emílio Moretti, Vladimir
Passareli, Daniele Ricci, Amanai
Pais Hion, Flávia Romanelli e
Henrique José Servolo Filho.  
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Evento contou com mais
de 80 participantes
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Pós-graduação está
com inscrições abertas

Pioneira na USP na oferta
de programas de Pós-gradua-
ção, a Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) está com inscrições aber-
tas para o processo seletivo.
São 181 vagas para Mestrado,
Doutorado e Doutorado Dire-
to em 14 programas que ofere-
cem a possibilidade de bolsas.

As inscrições seguem até o
próximo dia 31 de março e os sele-
cionados começam as atividades
no segundo semestre de 2024.

A Esalq já titulou mais de 11
mil mestres e doutores desde
1966. Na última avaliação qua-
drienal realizada pela Coordena-
ção de Aperfeiçoamento de Pes-
soal de Nível Superior (Capes),
52% dos programas da Esalq fo-
ram credenciados como de nível
internacional e mais de 30% es-
tão entre os melhores do País.

PROGRAMAS COM
INSCRIÇÕES ABERTAS

 Administração (ME) - https://
www.esalq.usp.br/pg/programas/
administracao/ps/inscricao ;
 Ciência Animal e Pastagens (ME,
DO e DD) - https://www.esalq.
usp.br/pg/programas/ciencia-ani-
mal-e-pastagens/ps/inscricao ;
 Ciência e Tecnologia de Alimen-
tos (ME, DO e DD) - https://
www.esalq.usp.br/pg/progra-
mas/ciencia-e-tecnologia-de-ali-
mentos/ps/inscricao ;
 Ecologia Aplicada (ME, DO e DD)

- https://www.esalq.usp.br/pg/
programas/ecologia-aplicada/ps/
inscricao ;
 Engenharia de Sistemas Agríco-
las (ME e DO) - https://www.
esalq.usp.br/pg/programas/enge-
nharia/ps/inscricao ;
 Entomologia (ME, DO e DD) -
 https://www.esalq.usp.br/pg/pro-
gramas/entomologia/ps/inscricao ;
 Estatística e Experimentação
Agronômica (DO e DD) - https://
www.esalq.usp.br/pg/programas/
estatistica/ps/inscricao ;
 Fisiologia e Bioquímica de Plan-
tas (ME, DO e DD) - https://
www.esalq.usp.br/pg/programas/
fisiologia-bioquimica/ps/inscricao ;
 Fitopatologia (DO) - https://
www.esalq.usp.br/pg/programas/
fitopatologia/ps/inscricao ;
  Fitotecnia (DO) - https://
www.esalq.usp.br/pg/programas/
fitotecnia/ps/inscricao ;
 Genética e Melhoramento de
Plantas (ME, DO e DD) - https:/
/www.esalq.usp.br/pg/progra-
mas/genetica/ps/inscricao ;
 Microbiologia Agrícola (ME, DO e
DD) - https://www.esalq.usp.br/
pg/programas/microbiologia-agri-
cola/ps/inscricao ;
 Recursos Florestais (ME, DO e
DD) - https://www.esalq.usp.br/
pg/programas/recursos-flores-
tais/ps/inscricao ;
 Solos e Nutrição de Plantas (ME
e DO) - https://www.esalq.usp.br/
pg/programas/solos/ps/inscricao .

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA P P P P POPULAROPULAROPULAROPULAROPULAR

Munícipe reclama de atendimento na unidade da Receita Federal
Na noite desta quinta-feira

(14), durante a 12ª Reunião Ordi-
nária da Câmara, a Tribuna Po-
pular foi ocupada pelo munícipe
Antonio Sérgio Mariano Setten, re-
presentante da Ama Nova Piraci-
caba. Ele abordou questões relaci-
onadas à entidade da qual faz par-
te, citou problemas relacionados
ao atendimento prestado pela
Receita Federal e lamentou a fal-
ta de estrutura do Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto).

Setten destacou a dificulda-
de enfrentada por pessoas ido-
sas que não têm acesso à movi-
mentação online de alguns ser-
viços, mencionando especifica-
mente a Receita Federal, onde o

atendimento presencial não é mais
realizado. Ele alertou para a pos-
sibilidade de um aumento de pro-
blemas devido a essa situação.

Além disso, o orador agrade-
ceu aos vereadores que estiveram
na rua Joana d’Arc, que será con-
cretada, e disse que a situação no
local está problemática desde feve-
reiro. Setten também elogiou o em-
penho dos trabalhadores do Se-
mae, porém citou deficiências es-
truturais na autarquia, como a fal-
ta de realização de concursos e a
ausência de compra de veículos.

A vereadora Rai de Almeida (PT)
complementou as observações de Set-
ten, afirmando que o Semae sobre-
vive graças aos seus servidores. Tribuna popular foi ocupada por membro da Ama Nova Piracicaba

Guilherme Leite

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Silvia Morales questiona problemas de água e esgoto no Jd. Santa Silvia
Requerimentos de autoria da

vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
que buscam informações sobre o
abastecimento de água e o sistema
de tratamento de esgoto no Jar-
dim Santa Silvia, foram aprovados
na noite desta quinta-feira (14), na
12ª Reunião Ordinária de 2024.

Segundo a parlamentar, na
justificativa do requerimento
269/2024, são constantes as re-
clamações de moradores “relati-
vas às falhas no sistema de abas-
tecimento público de água e na
sua distribuição, inclusive com a
interrupção diária no forneci-
mento de água às residências”.

Ela, então, pergunta se o Exe-
cutivo sabe do problema e questi-
ona qual é o reservatório que ar-
mazena a água distribuída no
bairro. “Qual é o problema espe-
cífico de reservação e/ou distri-
buição de água no bairro? Quais
são os motivos para interrupção
periódica do fornecimento de
água aos moradores? Quais são
as ações e o projeto planejados
para solucionar o problema de
reservação e/ou distribuição de
água no loteamento em questão?”.

Si lvia  Morales  também
pergunta sobre prazos para
que ações sejam tomadas.

Ainda no bairro, a parla-

mentar relata no texto do reque-
rimento 270/2024 “queixas
constantes de moradores” em
relação ao sistema de tratamento
de esgoto doméstico instalado no
bairro, “que corresponde à uma
fossa séptica na Rua Maria de
Lourdes Campos Torres de Car-
valho, na altura do número 30”.

Silvia Morales questiona
quando foi implementada a fos-
sa séptica no Jardim Santa Sil-
via e pede a apresentação das
respectivas licenças ambientais.
Ela também pergunta se a fossa
está em operação e se o sistema é
adequado para o tratamento do
esgoto doméstico da região.

“Os parâmetros de qualidade
dos efluentes e do lodo gerados na
fossa atendem à legislação vigen-
te? Apresentar relatório recente
sobre a qualidade dos efluentes e
do lodo. Qual é o sistema ou a uni-
dade complementar para tratamen-
to do efluente proveniente da fossa
séptica? Se não há unidade comple-
mentar, existe projeto e previsão para
obra de execução desta unidade? Há
projeto de emissário para levar o
esgoto até a rede de coleta?”, tam-
bém questiona a vereadora por
meio do requerimento 270/2024.

As proposituras, agora, se-
guem para análise e repostas por
parte dos órgãos competentes.
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A pesquisa “Juventudes fora
da escola” divulgada recentemen-
te pela Fundação Roberto Marinho,
Itaú Educação e Trabalho e Data-
folha mostra que 73% dos jovens
que abandonaram a educação bá-
sica têm a intenção de voltar às
aulas. Para estudantes de 40 lo-
calidades do estado de São Pau-
lo, uma modalidade de educação
à distância pode apoiar jovens e
adultos a concluírem o Ensino
Fundamental e Ensino Médio: os
Centros Estaduais de Educação
de Jovens e Adultos (CEEJAs).

Em 2024, cerca de 43 mil es-
tudantes estão matriculados nes-
ses 40 centros. Para se matricu-
lar no CEEJA, qualquer pessoa
com 18 anos ou mais pode reali-
zar a inscrição presencialmente
nesses centros (confira lista abai-
xo) apresentando RG, histórico es-
colar e comprovante de residência.

No CEEJA, ainda é possí-
vel apresentar documento de
próprio punho informando o
endereço e comprovante de

DDDDDEEEEE     VVVVVOLOLOLOLOLTTTTTAAAAA     ÀÀÀÀÀ     ESCOLAESCOLAESCOLAESCOLAESCOLA

Saiba como jovens e adultos podem
cursar ‘EAD’ e concluir os estudos
Estado de São Paulo tem 40 CEEJAs, entre elas a unidade localizada em Piracicaba

Em 2024, cerca de 43 mil estudantes estão
matriculados nesses 40 centros

Divulgação

escolaridade, em caso de au-
sência do histórico escolar.

Diferença entre EJA e CEEJA
- Os jovens e adultos que não tive-
ram a oportunidade de iniciar ou
concluir os ensinos Fundamental
ou Médio na idade adequada, de
acordo com a legislação, podem ter
acesso a essas etapas da escolari-
dade por meio da EJA ou CEEJA
em 2024. Na EJA, é possível con-
cluir tanto o Ensino Fundamental
quanto o Ensino Médio. São aulas
presenciais em escolas regulares e
os alunos precisam ter 15 anos para
cursar anos finais do Ensino Fun-
damental, e 18 anos para o Médio,
e as aulas acontecem de segunda a
sexta-feira, no período noturno.

Já nos CEEJAs, o diferencial
do modelo é que ele oferece carga
horária flexível e dá oportunidade
a alunos com mais de 18 anos que
querem voltar à sala de aula. Nos
Centros, o aluno recebe o material
de ensino no ato da matrícula e é
orientado a criar um plano de es-
tudos. O estudante não é obrigado

a frequentar o CEEJA todos os
dias e em horários determinados,
mas pode frequentar a unidade
sempre que sentir necessidade para
tirar dúvidas com os professores
e também para realizar provas.

As duas modalidades atende-
riam parte dos entrevistados da

pesquisa “Juventudes fora da es-
cola”. A EJA atenderia aos 62%
dos jovens que disseram que pre-
cisariam estudar no período no-
turno e os CEEJAs atenderiam a
17% das pessoas que disseram que
voltaria a estudar se tivessem um
horário flexível para o estudo.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Vicentinho, ao lado de Lula,
comemora cm novos institutos

No dia 12 de março, o deputa-
do federal Vicentinho participou do
marco histórico para a educação
brasileira, e esteve ao lado do pre-
sidente Lula, ministros e ministras,
para anunciar a criação de 100
novas instituições federais de ensi-
no, fortalecendo a educação técni-
ca e o ensino superior em nosso país.
“Essa iniciativa é motivo de grande
orgulho para todos nós, pois além

Divulgação/Assessoria Parlamentar

O deputado federal Vicentinho, do PT paulista,
participou do evento de lançamento

de beneficiar o Brasil como um todo,
também trará desenvolvimento
para várias regiões do estado de São
Paulo. Graças ao presidente Lula,
vários municípios paulistas serão
contemplados com novas unida-
des, garantindo acesso à educa-
ção pública e gratuita para mais
pessoas. Viva a educação superi-
or e técnica pública e gratuita para
todos!”, destacou o deputado.

Divulgação

A tecnologia desempenha um
papel fundamental em nossas
vidas, transformando a manei-
ra como trabalhamos, apren-
demos e nos comunicamos.
Utilizada em parques de diver-
sões e no entretenimento de
uma forma geral, voltados a
pessoas de diferentes idades,
a tecnologia gera conexões
entre as pessoas e experiên-
cias. Essa é a proposta de um
novo espaço que será aberto
em Piracicaba na próxima sex-
ta (22). O empresário Rodrigo
Martins explica que, no entre-
tenimento, a tecnologia enri-
quece a experiência diária das

pessoas. “Ela nos permite
acessar uma variedade de
conteúdos de qualquer lugar
e a qualquer momento, além
de criar novas formas de inte-
ração e imersão”, afirma Mar-
tins, CEO da Mixtou Experien-
ce, que estará disponível ao
público no Shopping Piracica-
ba. O espaço abrigará quatro
máquinas e mais de 200 atra-
ções virtuais, como “Cinema
Voador” com simuladores de
aventura, a “Nave Espacial 2.0”,
com mais de 60 cenários úni-
cos, a “Corrida Relâmpago”
e a “Corps Pro”, com mais de
100 experiências virtuais.

NOVO ESPAÇO

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), finalizou, terça (19), as obras de
reconstrução da ponte localizada no
bairro Jibóia, na estrada PIR 296. A
passagem já havia sido liberada
para os motoristas no sábado (16).

Após o processo de demolição
e limpeza do local, a reconstrução
teve início no dia 6 de março, com
a colocação dos esteios de susten-
tação, com novas madeiras de eu-
calipto tratado. A obra ficou pron-
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Ponte no bairro Jibóia é reconstruída

Fotos: Thais Passos/Sema

A obra ficou pronta antes do previsto Passagem à população foi liberada no sábado, 16

ta antes da previsão inicial, de 20
dias trabalhados para 12 dias.

Durante as obras, para que
a população não fosse prejudi-
cada com a interdição, a equipe
construiu na semana passada
um desvio de terra ao lado da
ponte, na mesma estrada.

A reconstrução constava na
programação da Sema, pois a pon-
te encontrava-se em estado crítico.
A ponte tem aproximadamente 6
metros de comprimento, 5 metros
de largura e 3,3 metros de altura.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Manutenção asfáltica é tema de audiência pública hoje
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba realiza nesta quarta-feira (20),
às 19h00, no Plenário “Francisco
Antonio Coelho”, audiência pública
“para discussão a respeito da ma-
nutenção asfáltica das vias públi-
cas do nosso município, em espe-
cial das vias próximas dos Condo-
mínios Ipês Roxo, Amarelo e Bran-
co”, na região de Santa Teresinha.

Solicitada pelo vereador
Paulo Campos (Podemos) por
meio do requerimento 266/
2024, a audiência convoca o se-
cretário municipal de Obras e
Zeladoria (Semozel), Marcio
Luis de Barros Marino, e con-
vida os demais interessados.

“São inúmeras as reclama-
ções de munícipes no sentido que

a falta de conservação e manu-
tenção asfáltica na localidade su-
pramencionada se arrasta por
anos”, traz o texto da propositura.

Ainda de acordo com o texto
assinado por Paulo Campos, “a re-
ferida falta de manutenção é fato
causador de diversos acidentes bem
como prejuízo aos moradores bem
como ao próprio município”.

A população pode acompa-
nhar a audiência pública desta
quarta-feira a partir da galeria
do Plenário, com entrada pela
rua Alferes José Caetano, 834,
centro; pela TV Câmara Piraci-
caba (canais 11.3 da TV aberta
digital, 4 da Net/Claro e 9 da
Vivo); e, também, por meio do
YouTube e Facebook da Casa.

A secretaria possui uma equi-
pe especializada na construção de
pontes de madeira que faz, diaria-
mente, a manutenção, conserva-
ção e monitoramento recorrente
de cerca de 150 pontes rurais.

ESTRADAS — Na última se-
mana, de 11 a 15 de março, seguin-
do a programação de obras sema-
nais, a Sema fez manutenção em
seis estradas rurais. Foram conclu-
ídas as manutenções das estradas
Silvio Angeleli (PIR 009S), no bair-
ro Pau Queimado, na estrada

Francisca Domingues Detoni (PIR
302), no bairro Pedra Branca, e
no bairro Água Santa, na PIR 052.

A equipe ainda realizou a
desobstrução de tubulação para
passagem de água que fica na es-
trada Anselmo Fornaziero (PIR
190), no bairro Campestre.

Continuam em andamento
nesta semana as manutenções
com motoniveladora e lajão bri-
tado nos bairros Artemis (PIR
011N) e Volta Grande (PIR 264 -
estrada José Saul Chinelato).

CCCCCÓDIGOÓDIGOÓDIGOÓDIGOÓDIGO QR QR QR QR QR

Câmara aprova implementação
em placas de obras públicas

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em segunda
discussão, o projeto de lei 239/
2023, do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), que implementa có-
digo QR em placas de obras pú-
blicas no município, com o intui-
to de fiscalização e transparência
eletrônica. A propositura já havia
sido aprovada em primeira discus-
são, no último dia 19, e agora vai
à sanção do prefeito municipal.

O projeto estabelece a incor-
poração de Código QR bidimen-
sional em todas as placas de
obras públicas municipais, que
serão eletronicamente acessíveis
por meio da página oficial da Pre-
feitura. A base de dados deve dis-
ponibilizar informações como em-
penhos, notas fiscais, eventuais

aditivos contratuais, valor previs-
to da obra, população atendida,
nome das empresas executoras do
contrato, projeto arquitetônico com
descrição detalhada e imagens.

O sistema deve incluir ainda
eventuais aditivos contratuais,
data prevista para a conclusão da
obra e nome do agente público res-
ponsável pela fiscalização. Além
disso, o órgão municipal encarre-
gado da fiscalização da obra deve-
rá disponibilizar relatórios mensais
sobre o progresso da execução
da obra para consulta pública.

A justificativa do projeto
ressalta que a implementação do
Código QR proporcionará mai-
or transparência, controle e
acesso facilitado às informações
relevantes para a sociedade.
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Comissão de Educação e Cultura aprova
moção por universidade federal na cidade
Bebel ressalta que “o Campus Taquaral reúne instalações de excelente qualidade, dentre as quais se destacam sete blocos de salas de aula”

A Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo aprovou,
na tarde de terça (19), moção de
apoio à instalação de uma univer-
sidade federal em Piracicaba. A
moção foi proposta pela deputada
estadual Professora Bebel (PT), que
tem liderado o movimento pela ins-
talação de uma universidade fede-
ral na cidade, inclusive fazendo inú-
meras gestões junto ao governo do
presidente Lula neste sentido.

Para a deputada Professora
Bebel, a aprovação desta moção pela
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa “é, sem

dúvida, um importante apoio para
a instalação de uma universidade
pública federal em Piracicaba, no
desativado Campus Taquaral da
Universidade Metodista de Piraci-
caba. Estou muito satisfeita com
essa iniciativa da Comissão de Edu-
cação e Cultura. A moção será en-
viada à Presidência da República,
ao Ministério da Educação e ou-
tras autoridades relacionadas a
este importante tema para a edu-
cação pública brasileira”, desta-
ca a parlamentar piracicabana.

Bebel diz, ainda, que a moção
atende ao anseio da população de
Piracicaba e todos os demais 23

Municípios que compõem a Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP), que, juntos, congregam 1,5
milhão de habitantes e formam
anualmente mais de 50 mil estu-
dantes no ensino médio. No docu-
mento, Bebel ressalta que “o Cam-
pus Taquaral reúne instalações de
excelente qualidade, dentre as
quais se destacam sete blocos de
salas de aula, uma biblioteca com
notável acervo e um anfiteatro
moderno com capacidade para 800
lugares, além de laboratórios e
equipamentos de esportes, totali-
zando cerca de 300.000 metros
quadrados de área construída; O

vácuo deixado pela UNIMEP não
pode ser ocupado por projeto pri-
vado de ensino superior de baixa
qualidade e inacessível às camadas
populares e sim por um projeto
público e gratuito de excelência”.

Por essa razão, a deputada
estadual Professora Bebel, assim
como outras personalidades e li-
deranças de Piracicaba e região
vem desenvolvendo um forte
movimento pela instalação de
uma Universidade Federal no
Campus Taquaral da UNIMEP,
que seria incorporado pelo Gover-
no Federal para esta finalidade.

As manifestações pela instala-

ção de uma universidade federal
em Piracicaba foram iniciadas no
começo do ano passado, quando a
Rede Metodista de Ensino desati-
vou o Campus Taquaral da Uni-
mep. Com o objetivo que o governo
federal do presidente Lula encam-
pe a ideia de instalar a universida-
de federal em Piracicaba, se possí-
vel uma extensão da Ufscar (Uni-
versidade Federal de São Carlos),
a deputada Professora Bebel já le-
vou esta demanda ao próprio pre-
sidente Lula, em audiência no dia
sete de março do ano passado, as-
sim como acompanhada de lide-
ranças da cidade, já tratou do as-

sunto com o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana,  além de ter
conquistado o apoio dos ministros
das Relações Institucionais, Alexan-
dre Padilha e do Trabalho e Empre-
go, Luiz Marinho. Ela também le-
vou esta demanda ao vice-presiden-
te da República Geraldo Alckmin, e,
recentemente, ao presidente do BN-
DES, Aloízio Mercadante. “Estamos
na luta por uma universidade fede-
ral em Piracicaba, inclusive colhen-
do assinaturas para abaixo-assina-
do que pretendo entregar ao pre-
sidente Lula. Estamos na luta e
acredito que vamos vencer”, des-
taca a deputada Professora Bebel.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que a aprovação da moção é, sem dúvida, um
importante apoio para a instalação de uma universidade federal em Piracicaba

Reunião da Comissão de Educação e Cultura da Assembleia Legislativa que
aprovou a moção ao presidente Lula pela universidade federal em Piracicaba
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4º Concurso “Paradas
pro Sucesso” segue com
inscrições até 10 de maio

Propagar a conscientização
sobre os riscos à saúde causados
pelo cigarro, por meio da promo-
ção de concurso cultural. Esse é o
objetivo do projeto antitabagista
Paradas pro Sucesso, que neste ano
realiza a 4ª edição do evento desti-
nado a estudantes dos ensinos fun-
damental e médio de Piracicaba.
Lançado no último dia 5 de março,
o 4º Concurso Cultural Paradas
pro Sucesso – idealizado pela mé-
dica cardiologista Juliana Previ-
talli - está com inscrições abertas
para o envio de desenhos, vídeos e
frases até 10 de maio deste ano.

“Todas as escolas estaduais e
municipais foram convidadas. Es-
peramos receber grande número
de trabalhos. Mas, o aluno que
quiser participar de forma indepen-
dente, se sua escola não estiver par-
ticipando, poderá fazer sua inscri-
ção no concurso também. Basta
seguir as orientações do regula-
mento”, detalha Juliana Previtalli.

O regulamento do concurso
está em link na biografia do Ins-
tagram @paradasprosucesso.

O evento é realizado em par-
ceria com a Secretaria Munici-

A cardiologista Juliana Previtalli é a idealizadora do projeto antitabagista

Tiago Rochetto

pal de Educação e Diretoria de
Ensino - Regional Piracicaba,
com apoio da Semac – Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural.

PREMIAÇÃO — A divulga-
ção dos finalistas será no Insta-
gram @paradasprosucesso e nas
mídias de Piracicaba, com desta-
ques para os três melhores coloca-
dos de cada modalidade em cada
categoria, em 31 de maio. Já a sole-
nidade de premiação, para os pri-
meiros lugares de cada modalida-
de em cada categoria, será no dia
27 de junho de 2024, no Teatro
Erotides de Campos, no Engenho
Central, em Piracicaba.

SERVIÇO
4º Concurso Cultural Para-
das pro Sucesso – público-
alvo: estudantes dos ensi-
nos fundamental e médio de
Piracicaba. Inscrições: até
10 de maio de 2024. Avalia-
ção da comissão julgadora:
16 de maio de 2024. Divul-
gação dos finalistas: 31 de
maio de 2024. Solenidade
de premiação: 27 de junho
de 2024, no Teatro Erotides
de Campos, no Engenho
Central, em Piracicaba (SP).
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Requerimento questiona falta d’água na região
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) quer saber da Prefeitu-
ra qual a razão “para a constan-
te falta de água” nos bairros Par-
que Piracicaba, Balbo, Artemis,
Lago Azul e Colinas de Piracica-
ba, entre outras localidades da
região, e se existe um “problema
específico de pressão de água que
contribui para essa situação”.

As perguntas estão no re-

querimento 272/2024, aprova-
do na 12ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (14). Trevisan
Jr. afirma que “tem sido cons-
tantemente procurado por mu-
nícipes, os quais estão exigindo
uma posição e soluções relacio-
nadas às frequentes interrup-
ções no fornecimento de água”.

“É de conhecimento público
que a reiterada falta de água em

vários bairros tem sido uma preo-
cupação diária para os munícipes,
acarretando prejuízos considerá-
veis devido à significativa variação
na pressão da água nos serviços de
abastecimento”, frisa o vereador,
que indaga quais providências es-
tão sendo tomadas pelo Executivo
e se há um “plano de ação em an-
damento” para garantir o forneci-
mento regular em tais bairros.

“Como o Serviço Municipal
de Água e Esgoto está lidando
com a situação? O Semae está ci-
ente dos impactos que a falta de
água têm causado à população?
Qual é a estratégia de comunica-
ção do município para informar
os cidadãos sobre os problemas
relacionados à falta de água?”
são outras perguntas feitas por
Trevisan Jr. ao Executivo.

BBBBBEMEMEMEMEM-----ESTESTESTESTESTARARARARAR     ANIMALANIMALANIMALANIMALANIMAL

Projeto de lei cria espaços para
cuidados de ‘cães comunitários’

A vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos) defendeu, na
noite desta segunda-feira (18), o
projeto de lei que cria espaços para
cuidados dos chamados “cães co-
munitários”. Ela destacou o assun-
to ao ocupar o espaço da liderança
partidária durante a 13ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal.

“Eu protocolei esse projeto de
lei que permite que o cidadão que
gosta de animais de estimação, pos-
sa cuidar dos cães comunitários,
que são aqueles que ficam nas
ruas”, disse a parlamentar, ao
lembrar que o abandono e a difi-
culdade de encontrar lugares de
adoção “estão difíceis na cidade”.

Embora já exista uma lei esta-
dual sobre o assunto, o interesse
de Alessandra Bellucci é possibili-

tar uma legislação municipal, que
atenda a “especificidades que são da
nossa cidade”, como sugeriu, ao de-
fender a proposta. Ela também soli-
citou o apoio das comissões perma-
nentes da casa e dos vereadores.

“A irresponsabilidade das
pessoas está fora do comum. Te-
mos castração, temos mais se-
tores voltados à causa animal,
mas está faltando consciência e
responsabilidade”, disse, ao enu-
merar que existem animais sen-
do colocados nas ruas, assim
como animais sofrendo com vio-
lência dos próprios tutores.

“E não há lar para todos os
cães. Se tivermos mil vagas no
canil municipal, em uma sema-
na ele lota”, disse, ao enfatizar
a importante da proposta.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA T T T T TERESINHAERESINHAERESINHAERESINHAERESINHA

Requerimento questiona a situação de vestiários e banheiros de ginásio
Aprovado na reunião or-

dinária  desta  quinta- fe ira
(14), o requerimento 299/2024
solicita informações ao Exe-
cutivo sobre a reforma dos
vestiários e banheiros do Gi-
násio Municipal de Esportes
“Waldemar Giusti”, localizado
na rua Trinta e Um de Março
s/n.°, bairro Santa Terezinha.

O vereador Antônio Sérgio

Rosa de Oliveira, o Sérgio da Van
(PL), autor do requerimento, re-
lata que os banheiros e vestiári-
os do Ginásio Waldemar Giusti
estão danificados, com pisos e
azulejos quebrados, tornando
o local impróprio para uso.

Ele protocolou a indicação
393/2024, em 30 de janeiro de
2024, solicitando a manutenção
e reforma dessas instalações.

IIIIITTTTTAPERAPERAPERAPERAPERUUUUU

Vereador requer informações
sobre falta de manutenção

Na 12ª Reunião Ordinária da
Câmara, nesta quinta-feira (14),
a Câmara aprovou o requerimen-
to 306/2024, que solicita infor-
mações ao Executivo sobre pro-
blemas relacionados ao bairro
Itaperu, localizado no distrito de
Ártemis. A propositura é de au-
toria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira.

O vereador destaca que a falta
de corte de mato e limpeza em toda
a extensão da rua das Babianas até
a rua das Éricas preocupa os mo-
radores. Segundo ele, a visão
dos moradores que precisam aces-
sar o bairro é prejudicada e há pe-
rigo de morte ou abusos sexuais.

Outro transtorno citado por
Cássio Fala Pira é que os pais pre-
cisam acompanhar as crianças

que utilizam o transporte escolar
até o ponto de ônibus, por teme-
rem a segurança de seus filhos.

O vereador questiona se o Exe-
cutivo sabe do problema no bairro
Itaperu e se a Administração realiza
vistorias periódicas para verificar as
condições do local. Ele também so-
licita informações sobre a data pre-
vista para o corte de mato e limpe-
za na área, bem como os motivos
pelos quais as providências neces-
sárias ainda não foram tomadas.

Após a votação do requerimen-
to, Cássio Fala Pira ocupou a tri-
buna da Câmara e exibiu um vídeo
com depoimentos dos moradores.
O assunto também foi comentado
pelo vereador Josef Borges (Solida-
riedade), Paulo Campos (Pode-
mos) e Laércio Trevisan Jr. (PL).

No entanto, recebeu a resposta
que a demanda será encami-
nhada à Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
para análise de viabilidade, con-
siderando as prioridades muni-
cipais e os recursos disponíveis.

Sérgio da Van ressalta a ur-
gência dos reparos necessários,
enfatizando a importância de
resolver o problema rapidamente

para garantir a segurança e o con-
forto dos usuários do ginásio.

O requerimento indaga
sobre a existência de estudos
técnicos e orçamentários di-
ante das condições imprópri-
as para uso dos banheiros e
vestiários do ginásio. Além dis-
so, questiona se há previsão
para o início dos serviços de
manutenção do piso externo.
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Disfagia: um sintoma que
exige atenção especial
É fundamental reconhecer os sinais da disfagia e realizar acompanhamento
com equipe multiprofissional; profissional é do Santa Casa Saúde de Piracicaba

A disfagia é muito mais do
que a dificuldade em engolir ali-
mentos ou líquidos; é um sinto-
ma que pode indicar uma série
de condições subjacentes e que re-
quer um cuidado especializado.
No Dia Nacional de Atenção à
Disfagia, 20 de março, a fonoau-
dióloga Flávia Araújo Santos, do
plano Santa Casa Saúde de Pira-
cicaba, ressalta a importância de
compreender a disfagia como um
sintoma, não uma doença em si.

“O ato de engolir, depende do
bom funcionamento de diversas
estruturas, que vão desde a boca
até a ligação com o estômago, quan-
do temos uma alteração em uma
das estruturas envolvidas neste
processo pode desencadear a dis-
fagia, ou seja, a dificuldade de en-
golir alimentos e até mesmo saliva.
A Disfagia pode causar obstrução
parcial ou total das vias respirató-
rias, o que representa riscos sérios
à saúde, incluindo desidratação e
desnutrição, podendo até levar à
asfixia”, alerta a fonoaudióloga.

De acordo com ela, é muito
importante saber reconhecer os si-
nais da disfagia, que  incluem difi-
culdade em mastigar e manter o
alimento na boca, tempo prolonga-
do para engolir, necessidade de
engolir várias vezes para o alimen-
to descer, restos de comida na boca

após engolir, dor ao engolir, sensa-
ção de alimento parado na gargan-
ta, escape de alimento pelo nariz,
mudanças na voz após engolir, tos-
se constante durante a alimenta-
ção, engasgos frequentes, perda de
peso, pneumonias recorrentes e fal-
ta de interesse na alimentação.

“Os grupos mais vulneráveis
à disfagia incluem crianças com
condições como prematuridade,
má formação do sistema diges-
tivo, fissura labiopalatina e sín-
dromes neurológicas, e adultos
com doenças neurológicas como
AVC (acidente vascular cere-
bral), esclerose lateral amiotró-
fica, doença de parkinson, e ido-
sos devido ao envelhecimento
natural das estruturas envolvidas
na deglutição”, explica Flávia.

O diagnóstico e tratamento
segundo ela. é realizado por pro-
fissionais especializados, fonoau-
diólogos, médicos e nutricionis-
ta, podendo ser complementado
por exames objetivos da degluti-
ção, como videofluoroscopia ou
videoendoscopia. “O tratamento
da disfagia requer uma aborda-
gem multidisciplinar, com o fo-
noaudiólogo desempenhando um
papel fundamental no diagnósti-
co e intervenção. Dicas simples
podem ajudar, como alimentar-
se em posição confortável, evitar

Fonoaudióloga Flávia Araújo Santos,
do plano Santa Casa Saúde de Piracicaba

Divulgação

distrações durante as refeições e
nunca oferecer água a alguém que
está engasgando sem estar devi-
damente treinado para realizar
primeiros socorros”, enfatiza.

Flávia alerta sobre a importân-
cia de estar atento aos sinais de
disfagia e buscar ajuda profissio-
nal ao menor sinal de problema na

deglutição. “A disfagia pode ser
tratada e gerenciada com sucesso
em muitos casos, mas a cura de-
pende da causa subjacente da con-
dição. O diagnóstico precoce e a
intervenção adequada por parte de
uma equipe multiprofissional são
fundamentais para o gerenciamen-
to eficaz da disfagia”, finaliza.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Caixa de gordura é indispensável para
todos os imóveis, afirmam os técnicos

Assessoria ParlamentarA conscientização sobre o
descarte irregular de resíduos na
rede coletora de esgoto é um dos
principais desafios da Mirante e,
por isso, a concessionária desen-
volve campanhas educativas so-
bre o tema durante todo o ano.
Inclusive, desde outubro de 2023,
as áreas de Operações, Serviços e
Responsabilidade Social desen-
volvem o Plano Águas de Verão.

Entre vários itens que compõe
o sistema de esgoto, um é funda-
mental em qualquer tipo de imó-
vel, mas imprescindível em restau-
rantes, lanchonetes, supermerca-
dos e afins: a caixa de gordura.
Quem explica a necessidade e a
importância desse equipamento é
a coordenadora de Operações da
Mirante, Bruna Loreto Sousa.

“A caixa de gordura atua
como uma espécie de primeiro fil-
tro da rede de esgoto. Vamos con-
siderar um restaurante, por exem-
plo. Sem a caixa de gordura, todo
o material eliminado na pia iria
direto para a rede coletora de es-
goto – restos de comida, óleo e
gorduras, causando diversos pro-
blemas, entre eles, incrustação na
tubulação”, explica Bruna. “A cai-
xa de gordura é um importante
dispositivo para que não ocorram
esses tipos de problema”, emenda.

Mas como esse processo
acontece? “Como o próprio nome
diz, a caixa de gordura armaze-
na toda a gordura e restos de co-
mida eliminados no ralo da pia,
mantendo a tubulação livre para
o escoar a água”, comenta Bru-
na. Mas para que ela cumpra seu
papel de forma adequada, neces-
sita de manutenção regular.

A manutenção da caixa de
gordura é importantíssima porque
evita entupimentos na rede. “Em

estabelecimentos comerciais, a cai-
xa com excesso de gordura gera até
problemas na rotina dos emprega-
dos, como a demora no escoamen-
to da água da pia. Outra situação
costuma ser o retorno da sujeira
pelo ralo e, por fim, o entupimen-
to da tubulação”, diz Bruna.

Algumas medidas bastan-
te simples podem evitar exces-
sos na caixa de gordura:

- Retire toda a sobra de comi-
da e de óleo de pratos, travessas e
panelas antes de colocá-las na pia;

- Limpe bem a louça com a
ajuda de papel toalha pois,
dessa maneira, os utensílios
vão para a pia sem resíduos;

- Jamais descarte óleos e gor-
duras no ralo na pia. Utilize gar-
rafas pet para guardar o óleo;

- Destine o óleo armazenado às
empresas que reciclem o produto.

VALE LEMBRAR — A cai-
xa de gordura acumula os resídu-
os de gordura da cozinha, trans-
formando-os em blocos compac-
tos. Isso evita que eles passem pelo
ralo e danifiquem a tubulação. 

Com o tempo, esses blocos
compactos de gordura enchem a
caixa. Além do risco de transbor-
dar, isso pode causar o entupi-
mento de redes de esgoto. A solu-
ção? Fazer a limpeza periódica!

Mas quando fazer a limpeza
da caixa de gordura?

- De 6 em 6 meses para cai-
xas de gordura em residências;

- De 3 em 3 meses para as cai-
xas localizadas em apartamentos;

- De 1 em 1 mês em bares e
restaurantes de pequeno porte;

- Toda a semana em caso de
grandes restaurantes ou locais com
muito uso de óleo ou gorduras.

ÁGUAS DE VERÃO — O
Plano Águas de Verão foi criado com

MIRANTE - A Mirante é uma empresa da Aegea Saneamento, líder
no setor privado no Brasil. Desde 2012, a empresa é responsável
pelo esgotamento sanitário da área urbana de Piracicaba (SP),
município que em 2014 atingiu a universalização do serviço de
saneamento. A operação funciona por meio de uma PPP (Parceria
Público-Privada) com o Semae (Serviço Municipal de Água e Esgo-
to) de Piracicaba. Saiba mais em https://www.miranteppp.com.br
 
AEGEA - Criada em 2010, a Aegea é líder no setor privado de
saneamento básico no Brasil. Em cada município onde atua leva
mais saúde e qualidade de vida para a população, respeitando
sempre o meio ambiente e a cultura local. Hoje são mais de 31
milhões de pessoas atendidas em 505 cidades de 14 estados,
de norte a sul do Brasil. Saiba mais em https://www.aegea.com.br

QUEM SOMOS

o objetivo de conscientizar e educar
a população no sentido de reduzir a
quantidade de lixo e óleo de cozinha
usado descartados indevidamente

na rede, além de orientar sobre a
separação da rede pluvial da rede
de esgoto. Reuniões acontecem
em diversos bairros da cidade.
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Vereador expõe problemas no bairro durante ordinária

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.
Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com
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Sarau Luiz de Queiroz valoriza
o feminino na próxima edição

O feminino no Campus é o
tema da próxima edição do Sa-
rau Luiz de Queiroz, iniciativa da
Comissão e do Serviço de Cultura
e Extensão Universitária da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP). A ativi-
dade será realizada hoje (20), às
17h45, ao lado do Centro de Vi-
vência do campus da Esalq.

Ao propor esse tema, o movi-
mento que se busca no Campus é
o da educação, voltada para a li-
berdade de expressão, igualdade
e respeito, em que a mulher possa
imprimir sua ação, desenvolver

sua marca e efetivamente suas
conquistas, num local de conví-
vio integrado, de acolhimento, de
amor fraterno, de inclusão.

Por isso o Sarau deste mês é
dedicado às mulheres urbanas e
rurais e, para abrilhantar o even-
to a convidada especial é a can-
tora sertaneja Renata Costa que
iniciará as atividades desse es-
paço com música, seguidas de
outras apresentações artísticas.

Para participar, podem se ins-
crever pessoa que queiram apresen-
tar expressões artísticas inseridas na
temática O Feminino no Campus.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Cassio Fala Pira cobra providências
em casa de acumulador de objetos

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, co-
bra do poder público providênci-
as em casa de acumulador de ob-
jetos, localizada no bairro Mo-
rumbi. Ele protocolou o requeri-
mento 307/2024, que foi aprova-
da na noite desta quinta-feira
(14), durante a 12ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba. “Encaminhei o pedi-
do à Smads (Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento Social)
porque muitas destas pessoas têm
problemas psicológicos e psiquiá-
tricos”, destaca o vereador.

Na propositura, o vereador
pergunta se a Smads tem conheci-
mento do problema que ocorre no

bairro Morumbi e se a pessoa é aten-
dida pela Pasta. “Se não, qual pro-
vidência será obtida para retirar os
objetos e ajudar a acumuladora”,
questiona. Ele quer saber se é feito
algum tipo de vistoria periódica
para saber das locais que se en-
contram nesta mesma situação.

Além de solicitar eventuais
relatórios de visita, Cassio Fala
Pira também quer saber se há
data prevista para visita ao local
e, sabendo que a situação tem ne-
cessidade “urgente”, questiona o
prazo de execução. “Os prontos-
socorros estão lotados com casos
de dengue, tem até crianças com
covid e dengue ao mesmo tempo,
então isso é muito sério”, disse.

O vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) exibiu uma série de fotografias
de problemas na região do bairro
Bosques do Lenheiro. Durante a 12ª
Reunião Ordinária, nesta quinta-fei-
ra (14), o parlamentar reclamou de
lixo acumulado na rua Deputado
Roque Trevisan, no entorno a uma
escola. Há galhos de árvores secos e

móveis inservíveis. “Extremamente
perigoso. Imagine se alguém atear
fogo”, declarou. Segundo o vereador,
encaminhamentos já foram feitos
pelo seu gabinete ao Executivo.

Ele expôs ainda a falta de
abastecimento de água nos bair-
ros Parque Piracicaba, Ártemis,
Lago Azul e Colinas de Piracica-

ba, que deu origem a requerimen-
to de urgência de sua autoria. “Às
17h acaba a água. E se acaba, é por-
que não está dando conta”, avaliou
ele, informando que encaminha-
rá os dados ao Ministério Público,
para serem incluídos em inquéri-
to já andamento sobre o assunto.

Além disso, Trevisan Jr. apre-

sentou imagens da filiação do cole-
ga de plenário, vereador Ary de Ca-
margo Pedroso Jr., ao seu partido
político. O vereador destacou ain-
da a trajetória de Prudente de
Moraes Barros, ituano que morou
em Piracicaba, ocupou cargo de ve-
reador e depois tornou-se o primei-
ro presidente civil da República.
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SR. FELISBERTO FERREIRA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 65 anos, filho dos finados Sr.
João Pedro Ferreira e da Sra. Leo-
nilda Gomes; deixa os filhos: An-
derson Clayton Ferreira, casado
com a Sra. Roseli de Fátima Alber-
tino Ferreira e Priscila Ferreira, ca-
sada com o Sr. Watlas Silva G. de
Albuquerque. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RUBENS SPOLAU faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 65
anos, filho dos finados Sr. Ricardo
Jose Spolau e da Sra. Joana Cola-
grai Spolau, era casado com a Sra.
Isabel Catarina Pagotto; deixa os
filhos: Vania Spolau; Suzana Spo-
lau; Rubens Spolau Junior, já fale-
cido; Denise Aparecida Candido;
Adriana Candido e Ana Claudia
Candido. Deixa netos, bisnetos,

demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da cida-
de de Charqueada – SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

RENATO APARECIDO SOARES DE
BARROS JUNIOR faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 28
anos, filho do Sr. Renato Apareci-
do Soares de Barros e da Sra. Eli-
ete Rosangela de Freitas Barros;
deixa o filho: Pedro Lucca Messias
Barros. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SERGIO SILVINO NUNES THE-
OBALDINO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 45 anos, filho do
Sr. Silvino Theobaldino e da Sra.
Maria da Conceição Nunes Theo-

baldino, já falecida; deixa os filhos:
Leticia Ribeiro Theobaldino e Leo-
nardo Ribeiro Theobaldino. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CELIA REGINA PEREIRA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 56 anos, filha da Sra. Elza
Pereira, já falecida; deixa os fi-
lhos: Ronaldo Felipe Pereira; Wili-
am Fernando Ferreira; Rafael dos
Santos Ferreira; Daniela Regina
Pereira e Leticia Barbosa de Al-
meida. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 02/2024
Comunicamos que está aberta a licitação da CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 02/2024, Pro-
cesso: 196/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para realização de OBRAS
DO COMPLEXO TURÍSTICO, ESPORTIVO E CULTURAL PAULO PASSOS.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 21/03/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
08/04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 08/
04/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 19 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 11/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
11/2024, Processo: 144/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAL E EQUI-
PAMENTOS DE INFORMÁTICA  As propostas serão acolhidas com início no dia 21/
03/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 03/04/2024. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 03/04/2024.  Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 19 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2024
Comunicamos que está aberta a licitação da CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 01/2024, Pro-
cesso: 193/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para realização de OBRAS
DE CONSTRUÇÃO DE PRAÇA NO BAIRRO NOVA SÃO PEDRO II.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 21/03/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 05/
04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 05/04/
2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br.
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito
a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br. São Pedro,
19 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SRA. MARIA DO SOCORRO DA SIL-
VA faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 67 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Jandir Martini.
Era filha do Sr. Valdemar Gomes da
Silva, falecido e da Sra. Maria da
Rocha da Silva. Deixou a filha: Lilian
da Silva Martini casada com Sollon
Jose da Silva Martini. Deixa ainda
os netos: Ryan Jose Martini e Lyvia
Maria Martini e demais familiares. O
Velório ocorreu ontem na Sala Dia-
mante no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 15:00hs até
as 18:00hs, onde em seguida hou-
ve a Cerimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELISABETH SIPERECK ELI-
AS faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 73 anos de idade e
era viúva do Sr. Sergio Elias. Era
filha do Sr. Jovino Sipereck e da Sra.
Juracy Sipereck, falecidos. Deixa
os filhos: Sergio Sipereck Elias ca-
sado com Carolina Alvares Gaspar
e Ingred Sipereck Elias. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O
Velório ocorreu ontem na Sala Safi-
ra no Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 13:00hs até
as 18:00 hs, onde em seguida hou-
ve a Cerimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. DAVI FERREIRA BARROS fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 80 anos de idade e era casado
com a Sra. Maria de Lourdes Fer-
reira Barros. Era filho do Sr. Gui-
lherme Ferreira Barros e da Sra.
Geni Ferreira Barros. Deixa os fi-

lhos: Jesse Ferreira Barros, faleci-
do, Jonas Ferreira Barros casado
com Daniela Barros, Júnia Helena
Ferreira Barros casada com Paulo
Tonello, Jael Cristina Barros Brei-
dwerdt casada com Otto Breidwer-
dt, Jeni Silvia Barros Uliana casada
com Ivis Uliana. Deixa também ne-
tos e bisneta. O Velório está ocor-
rendo na Sala Rubi no Memorial
Metropolitano de Piracicaba hoje
das 07:30 as 11:00 hs, onde em
seguida haverá a despedida fúne-
bre no Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO THOMAZINI faleceu
anteontem na cidade de Charquea-
da, aos 63 anos de idade. Era filho
do Sr. Aparecido Argemiro Thoma-
zini e da Sra. Aparecida Assarice
Thomazini, falecidos. Deixa as filhas:
Marta Maria Thomazini e Marcia Cris-
tina Thomazini. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 10:00 hs

saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada seguindo
para o Cemitério Municipal naque-
la localidade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLIVIA DA LUZ RODRIGUES
faleceu anteontem na cidade de Ca-
pivari, aos 74 anos de idade e era
casada com o Sr. Joaquim Rodri-
gues. Era filha do Sr. Gregório Ro-
drigues da Luz e da Sra. Joana Fer-
reira de Oliva, falecidos. Deixa a
filha: Maria Aparecida Rodrigues
Ferreira casada com Ademilson
José Gomes Ferreira. Deixa ainda
netos, demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de Rio
das Pedras e o seu sepultamento
deu-se ontem as 10:00 hs saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Municipal naquela
localidade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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